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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Советские строители! 
методы строительства!

Гоа издания 41-й  
№ 89 (10453) Суббота, 19 апреля 1958 года. Цена 20 коп.

Шире внедряйте индустриальные 
Повышайте темпы и качество 

строительства новых промышленных предприятий, жилых 
домов, больниц, школ и других культурно-бытовых зданий!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1958 года)

Улучшить кинообслуживание 
сельского населения

В района* нашей области сейчас 
свыше 270 государственных кино
установок,. Если несколько лет тону 
назад в районах было по 5— 7 ки
ноустановок. то теперь в каждом — 
от 10 до 22.

Киносеть за последние 2— 3 года 
пополнилась новой киноаппарату
рой. Сейчас в эксплуатации нахо
дится 458 кинопроекторов и много 
другого кинотехнического оборудова
ния. В прошлом году обслужено 
свыше 6 миллионов зрителей, поч
ти на 1.5 миллиона человек больше, 
чем в 1955 году

Работники киносети ряда районов 
(Колпашевского. Александровского, 
Шегарского и некоторых других) 
досрочно выполнили план первого 
квартала.

Многие киномеханики системати
чески выполняют установленные им 
задания по кинообслуживанию зри
телей. добиваются высокого качества 
демонстрации фильмов. Так трудят
ся, например киномеханики Патеру- 
ха и Ишков (Колпагаевский район). 
Терещенко (Парабельский район), 
Кузнецов (Тегульдетский район), 
Петрашов (Зырянский район) и дру
гие.

Однако так работают далеко не 
все киномеханики. Не случайно 
план двух месяцев по сбору средств 
и по обслуживанию зрителей не вы. 
полнили 9 районов. Особенно не
удовлетворительно работала киносеть 
Каргасокского. Кривошеинского и 
Пыгакино-Троицкого районов.

Жители многих населенных пунк
тов длительное' время не видят ки
нофильмов из-за отсутствия помете- 
ний для демонстрации фильмов. Па
рабельский. Каргасокский. Верхне. 
Кетский. Пуштский и другие рай
исполкомы очень плохо организуют 
строительство киноаппаратных и 
помещений для электростанций.

В Парабельгком районе из 70 
киноаппаратных построено лишь 
12. в Каргасокском из 50—29. в 
Пудинском из 25—3 киноаппарат
ных,

С таким положением нельзя ми
риться В районных комитетах пар

тии, райисполкомах должны 'строго 
спросить с тех, по чьей вине затяги
вается строительство этих помеще
ний, принять меры к быстрейшему 
выполнению планз строительства. 
Нужно^добиться. чтобы в этом году 
жители каждого населенного пунк
та имели возможность регулярно 
смотреть кинофильмы. 0 создании 
материальной базы киносети на ме
стах обязаны постоянно заботиться 
партийные организации. сельские 
Советы, хозяйственные организации.

В фильмотеке областной конторы 
по прокату фильмов имеется сейчас 
свыше 620 полнометражных худо
жественных фильмов в 1868 копиях 
и 883 копии узкопленочных кино
картин. В этом году Министерством 
культуры СССР намечено выпустить 
на экраны 190 художественных 
фильмов. Задача работников кинофи
кации — добиться того, чтобы эти 
фильмы могли посмотреть как мож
но больше зрителей. Для этого нуж
но улучшить рекламирование филь
мов, контроль за технической экс
плуатацией фильмов. Следует посто
янно контролировать продвижение 
фильмов в деревню, проводить сеан
сы не только на центральных усадь
бах колхозов, но и в бригадных по
селках.

Приближается период посевных 
работ. Сейчас требуется спланиро
вать работу киносети на это время, 
перестроить маршруты кинопере
движек. обеспечить демонстрацию 
фильмов на культстанах.

Следует улучшить на селе пропа
ганду научно-популярных и сель
скохозяйственных фильмов. В отде
лениях кинопроката их более 200. 
Ни один из этих фильмов не должен 
там залеживаться. Ими можно со
провождать лекции, нужно использо
вать их при агрозоотехнической уче
бе. Особенную ценность представля
ют фильмы о передовом опыте луч
ших колхозов и совхозов страны.

Киносеть —  важный участок 
культурного фронта. Улучшить ки
нообслуживание на селе —  первей
шая обязанность работников кино
фикации. партийных и советских 
организаций.

HR ПОЛЯХ ОБЛЯСТИ
Подкормка озимых продолжается

ТУГАН. (П о телефону). Первым в районе к подкормке озимых при
ступил колхоз имени Кирова. -Колхозники второй полеводческой брига
ды, возглавляемой бршадиром тов. Мошкиным, подкормили 10 гектаров 
озимой ржи.

Колхоз имени Сталина готов к весенним полевым работам. Тракто
ры, почвообрабатывающие и посевные машины находятся на усадьбе 
колхоза. Артель семенами обеспечена полностью Они очищены и дове
дены до посевных кондиций. Сейчас проводится воздушно-тепловой обо
грев семян. Разработан план проведения весенних полевых работ и ме
ры по широкому внедрению узкорядного и перекрестного сева.

V
ПЫШКИН0-ТР0ИПК0Е. (По телефону). Колхозники первой и тре

тьей полеводческих бригад колхоза имени Ленина вышли на подкормку 
озимой ржи. Хорошо организована работа по подкормке озимых в 
бригаде тов. Гругтинского. Здесь второй день на подкормке занято 20 че
ловек и 10 подвод. У

М0ЛЧАН0В0 (По телефону). Колхозники первой полеводческой 
бригады артели «Страна Советов» за два дня подкормили 18 гектаров 
озимой ржи.

Москва Президиум XIII съезда ВЛКСМ. На трибуне — первый секретарь ЦК ВЛКСМ А. Н. Шелепин (Фотохроника ТАСС).

XIII съ езд  ВЛКСМ

В шлифовальном це
хе на видном месте ви. 

сит «молния» «При
вет коллективам смен 
мастеров Михайлова 
Фролова Ребякова. пе. 
ревыполнившим вчеря 
свои задания». —  го
ворится в ней.

Такие хорошие вест
ники в дни первомай
ской вахты часто поя к 
Л я юте я я цехах Том- 
ского подшипникового 
завопа Здесь каждый 
коллектив настойчиво 
борется за выполнение 
взятых обязательств.

В шлифовальном це. 
те доброй славой поль
зуются опытные ста
ночницы Мычкова, 
Волкова. Мельникова и дру
гие. Они дают продукцию 
только хорошего качества. Не 
отстают от них и молодые ра
ботницы. бывшие десятикласс
ницы Ястребова. Архипова, 
Фирсова. Их выработка —> 
200 процентов нормы и выше.

—- Прост* радуешься, как 
растет наша молодежь, — го
ворит мастер тов. Сергунин-- ” 
В группе по техминимуму У 
меня учится молодая станоч
ница Алатаева. Эта девушка 
вызвала на соревнование 
опытную работницу Абих. И я 
надеюсь, что их соревнование 
даст хорошие результаты.

Полуавтоматный цех идет 
сейчас впереди графика на 
3 процента. Хороших успехов 
добился коллектив участка, 
которым руководит коммунист 
тов. .Пугачев.

Комсомольско-молодежная 
бригада Ларисы Дорожко пер
вой на заводе подхватила по
чин Нйколая Мамая и выве
сила на проходной завода свой 
вызов другим бригадам. Сей
час бригада вышла в число 
передовых.

Недавно вернулась из 
г. Свердловска комсомолка Та
мара Снеткова, которая ездила 
в составе заводской бригады 
на родственный завод подво-

В древнем Кремле все наполнено 
молодостью! Задорные комсомоль
ские песни звучат во дворце в пе
рерывах между заседаниями XIII 
съезда ВЛКСМ Третий день послан
цы комсомольской юности по-дело
вому ведут разговор о том. как ком
сомол и вся советская молодежь 
самоотверженно трудятся на самых 
различных участках народного хо
зяйства. Делегаты подмечают недо
статки в работе комсомольских ор
ганизаций. вскрывают неиспользо
ванные еше резервы, обсуждают, 
как лучше помочь партии в деле 
строительства светлого настоящего 
и будущего нашей страны. Широ
кие просторы у молодежи для са
мых смелых дерзаний, для актив
ного участия в строительстве ком
мунизма.

Секретарь ПК ЛКСМ Грузии 
3. А. Шеварднадзе одобряет прово
димое ПК ВЛКСМ всемерное разви
тие инициативы, самодеятельности 
комсомольцев и молодежи и. в ча
стности. расширение прав цент
ральных комитетов комсомола со
юзных республик. Теперь значи
тельно легче учитывать в работе 
республиканских комсомольских ор
ганизаций местные особенности, 
специфику. Вместе с тем. говорит 
оратор, мы чувствуем, как вырос
ла наша ответственность перед мо
лодежью. как вырос авторитет ком
сомольских комитетов, самостоя
тельно решающих многие важные 
вопросы комсомольской работы.

Тов. Шеварднадзе заявил, что 
комсомол Грузии и впредь будет 
неустанно воспитывать у молодежи 
чувства дружбы во всем народам 
нашей Родины, чувства солидарно
сти с трудящимися всех стран.

От комсомольцев сибирского го
рода Томска и области делегатов 
съезда приветствовал студент Том-

дить итоги соревнования меж
ду заводами. Томская станоч
ница решила соревноваться со 
станочницей из Свердловска. 
Снеткова добивается высокой 
выработки, увлекая за собой 
подруг.

В эти дни на заводе изыс
киваются пути экономии ме
талла. Рационализаторы сепа
раторного цеха дали слово 
сэкономить в апреле 500 кило
граммов металла. В цехе ве
дутся эксперименты по ис
пользованию высечки, образу
ющейся при изготовлении се
паратора типа 412. Решено 
изготовлять 1 сепаратор типа 
409 не из нового металла, а 
из высечки; первые пробы да
ли хорошие результаты. В по
следние дни две операции — 
вырубка дна и растяжка сепа
ратора — совмещены в одну. 
Это снизило трудоемкость из
готовления сепараторов.

Воодушевленные первомай
скими Призывами ЦК КПСС, 
рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие 
завода стремятся подготовить 
трудовые подарки любимой 
Родине.

Д. ГРОИСМАН.
На снимке: бригадир комсо

мольско-молодежной бригады 
Л. Дорожко (справа) и члены 
бригады: станочница Г. Суха
нова, наладчик Н. Квач.

Фото Ф. Хитриневича.

ского политехнического института 
В. М. Кетов. Он с гордостью гово
рит о том. что в гигантских изме̂  
нениях, происшедших в бывшей 
губернии ссылок и каторжных ра
бот. в поистине сказочных превра
щениях его родного края большую 
роль сыграла молодежь Томска, го
рода. который по праву считается 
кузницей сибирских кадров. Поло
вина угольных трестов и 80 про
центов угольных шахт и участков 
Кузбасса возглавляют воспитанни
ки Томского политехнического ин
ститута, Большинстве отрядов, ве
дущих разведку недр Сибири и 
Дальнего Востока, укомплектовано 
питомцами геологоразведочных фа
культетов вузов города, Самоотвер
женно трудятся выпускники том
ских институтов —  химики, элек
трики. врачи, инженеры-строители.

—г Плечом к плечу, в одних ря
дах со своими братьями и сестрами 
из других республик шагает в 
боевой ' дружной комсомольской 
семье и комсомол Эстонии,—говорит 
секретарь ПК ЛКСМ Эстонии тов. 
В. И. Вяляс. —  Ко дню открытия 
съезда молодые шахтеры республи
ки дали свыше 120 тысяч тонн 
сланца сверх плана. Добиться та
ких результатов помог метод про
славленного украинского шахтера 
Николая Мамая. Делегация комсо
мола Эстонии, говорит оратор, под
держивает предложения о шефстве 
молодежи над строительством элек
тростанций. электрификацией трарт 
спорта, сооружением предприятий 
химической промышленности.
Эстонский комсомол решил послать 
сотни добровольцев на̂  строитель
ство теплоэлектростанций, тысячи 
юношей и девушек по путевкам 
комсомола поедут на строительство 
новых сланцевых шахт.

Значительное место в своем вы
ступлении тов. Вяляс уделил во
просам идеологической работы̂  сре
ди молодежи республики, особенно 
среди учащихся. Еще часты елу̂  
чаи. говорит он. когда учебный 
процесс,ведется в’ отрыве от воспи
тательной работы, когда школы 
выпускают людей, неприспособлен
ных к практической работе. Мини
стерство просвещения, местные ор
ганы народного образования не 
всегда считаются с предложениями 
комсомольских комитетов.

Председатель Комитета по физи
ческой культуре и спорту при Со
вете Министров СССР Н. Н. Рома
нов говорит, что в стране имеется 
200 тысяч коллективов физкульту
ры. Численность спортсменов- 
разрядников составляет сейчас око
ло 2.5 миллиона, мастеров спор
та —  свыше 11 тысяч человек. 
84 советских спортсмена носят 
высокое звание чемпиона мира. По 
общему признанию Советский 
Союз вышел сейчас по уровню 
спортивных достижений на первое 
место в мире. В то же время в раз

витии Физической культуры и 
спорта, говорит оратор, много недо
статков и нерешенных задач. Мо
лодежь еще слабо вовлекается в за
нятия физкультурой, медленно ра
стет мастерство широких масс 
спортсменов, лучшие достижения по 
некоторым видам спорта отстают от 
мировых. Требует улучшения физи
ческое воспитание учащихся. Ком
сомольские организации должны 
помочь в устранении этих недо
статков.

О трудовых буднях молодежи 
рассказала секретарь Палласовско- 
го райкома комсомола Сталинград
ской области Н. А. Канарова. Все 
молодые механизаторы МТС уже 
перешли работать в колхозные по
леводческие бригады и с энтузиаз
мом борются за то. чтобы юбилей
ный год Ленинского комсомола 
ознаменовать высокими урожаями. 
Большую помощь в этом оказывают 
школьные комсомольские организа
ции. В большинстве школ открыты 
курсы механизаторов. Старшекласс
ники с интересом осваивают про
фессии трактористов, комбайнеров, 
ремонтников. Только в одном кол
хозе «Победа» в этом году работает 
около 120 выпускников средней 
школы.

Тепло встретили делегаты съезда 
выступление подручного сталевара 
Кузнецкого металлургического ком
бината А. Ф. Храпова. Он говорит 
о высоком трудовом подъеме среди 
молодых рабочих, новых резервах 
увеличения производства, металла, 
которые они изыскивают.

Через три года задымят трубы 
нового Западно-Сибирского метал
лургического комбината, говорит 
оратор. Сейчас молодые энтузиасты 
в суровых условиях Сибири нача
то эту великую стройку. Делегаты 
Кузбасса вносят предложение: со
оружение этого предприятия объ
явить всесоюзной комсомольской 
стройкой. Свыше трех тысяч ком
сомольцев и молодежи предприятия 
уже готовятся там работать.

Много интересного. хорошего 
имеется у комсомольцев Магнитки. 
Челябинского металлургического за
вода. продолжает тов. Храпов. У 
них есть чему поучиться. Однако 
обком комсомола вертится вокруг 
этих вопросов, как спутник вокруг 
Земли, тяготея в ним, но не ре
шая их. Нам непонятна также по
зиция многих центральных газет и 
журналов. Мы часто читаем в га
зетах сообщения о начинаниях мо
сквичей и ленинградцев. Но поин
тересоваться инициативой молоде
жи Сибири, у ПК ВЛКСМ, у жур
налистов, видимо, не хватает вре
мени, не хватает сил перевалить 
через Уральский хребет.

Горячий, братский привет XIII 
съезду ВЛКСМ от имени коммуни
стической молодежи, от всего демо
кратического молодежного шгже-

(Окончание на 2-й стр.).

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ к о н ц е р т , 
ПОСВЯЩЕННЫЙ 

XIII СЪЕЗДУ ВЛКСМ
17 апреля во Дворец спорта 

Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина пришли участники 
XIII съезда комсомола, члены моло
дежных делегаций зарубежных 
стран, юноши и девушки Москвы. 
Здесь состоялся торжественный кон
церт, посвященный съезду.

На торжественном концерте, по
священном XIII съезду ВЛКСМ, 
присутствовали товарищи А. В. Ари. 
стов. Л. И Брежнев. Н. Г. Игна
тов, А И. Кириченко, Ф Р. Козлов, 
А. И. Микоян. Н. А. Мухитдинов, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, 
А. Н. Косыгин.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ ТОВАРИЩА 
К. Е. ВОРОШИЛОВА 

В ВАРШАВУ
ВАРШАВА, 17 апреля. (ТАСС). Сегодня столица Польской Народной 

Республики —  возрожденная Варшава встречала Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова и сопровождаюших 
его лиц, прибывших в Польскую Народную Республику с визитом 
дружбы по приглашению Государственного совета ПНР.

Торжественно выглядит польская столица. Улицы и площади укра
шены советскими и польскими государственными флагами, транспа
рантами с надписями: «Сердечно и горячо приветствуем дорогого го
стя. друга польского народа Климента Ефремовича Ворошилова!», 
«Пусть крепнет нерушимое единство стран социалистического содруже
ства!». «Да здравствует вечная дружба народов Советского Союза и 
Польши!».

На главный вокзал в Варшаве, украшенный государственными Фла
гами Советского Союза и Польской Народной Республики, для встречи 
товарища К. Е. Ворошилова и сопровождающих его лиц прибыли: пред
седатель Государственного совета Польской Народной Республики 
А. Завадский. Первый секретарь Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии В. Гомулка, Председатель Совета Мини
стров ГО. Циранкевич. члены Политбюро ПК ПОРП С. Ендоиховский, 
И. Лога-Совиньский. Е. Моравский. Э. Охаб. секретари ПК ПОРП 
3. Клишко, В. Яросинский. маршал сейма Ч. Выцех, заместитель пред
седателя Государственного совета С. Кул.ьчинский, заместитель пред
седателя Совета Министров 3. Новак, министры и другие общественные 
и государственные деятели. Присутствуют дипломатический состав со
ветского посольства, в Варшаве, члены и сотрудники дипломатических 
представительств других стран, аккредитованные' в Польше.

Под звуки торжественного марша из вагона выхолят товариш 
К. Е. Ворошилов н сопровождающие его лица, Они обмениваются дру
жескими рукопожатиями с А. Завадским. В. Гомулкой. ГО. Пиранкеви- 
чем и другими руководителями Польского государства. Звучат государ
ственные гимны Советского Союза и Польской Народной Республики. 
К. Е. Ворошилов и А. Завадский обходят строй почетного караула. За
тем К. Е. Ворошилов и другие советские гости здороваются с министра
ми. членами дипломатического корпуса.

На привокзальной площади, где состоялся массовый митинг трудя
щихся польской столицы, собрались тысячи рабочих варшавских пред
приятий и строек, студенты, молодежь. В их руках знамена, красочные 
транспаранты, Флажки. Дети вручают советским гостям и руководите
лям Польской Народной Республики букеты живых цветов

На трибуну поднимаются К Е. Ворошилов, А. Завадский. В. Гомул
ка. 10. Циранкевич, Е. А. Фурртва, В. Т Мазуров и другие. С привет
ственной речью выступил А. Завадский.

Затем с речью выступил Председатель Президиума Верховного Сове
та СССР К. Е. Ворошилов, появление которого собравшиеся встречают 
долго не смолкающей овацией и возгласами: «Да здравствует наш до
рогой гость и друг польского народа Ворошилов!».

Затем товарищ К. Е. Ворошилов и сопровождающие его лица, а так
же руководители Польского государства садятся в автомашины и на
правляются в резиденцию, отведенную для советских гостей. На всем 
пути от. вокзала до резиденции товарища К. Е. Ворошилова и руковод
ителей Польского государства приветствовали тысячи жителей 
польской столицы. Они провозглашали здравицы в честь К. Е. Вороши
лова. советских гостей, в честь вечной и нерушимой дружбы между 
народами Польши и Советского Союза.

ПРЕБЫВАНИЕ К. Е. ВОРОШИЛОВА 
В ПОЛЬШЕ

ВАРШАВА, 17 апреля. (ТАСС). Сегодня Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов и сопровождающие его лица 
нанесли визит председателю Государственного совета Польской Народной 
Республики А. Завадскому. Первому секретарю Центрального Комитета 
Польской объединенной рабочей партой В Гомулке и Председателю 
Совета Министров Польской Народной Республики ГО Пиранкевичу.

Сегодня же председатель Государственного совета ПНР А. Завад
ский. Первый секретарь ПЕ ПОРП В. Гомулка и Председатель Совета 
Министров ПНР ГО. Циранкевич нанесли ответный визит Председателю 
Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилову.

ПРИЕМ В ПОЛИТБЮРО ЦК ПОРП В ЧЕСТЬ 
ТОВАРИЩА К .’ Е. ВОРОШИЛОВА

ВАРШАВА, 18 апреля. (ТАСС), Политбюро Центрального Комитета 
Польской объединенной рабочей партии устроило вчера прием в честь 
члена Президиума ПК КПСС. Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилова, и сопровождающих его лиц.

С польской стороны  ̂ на приеме присутствовали Первый секретарь ПК 
Польской объединенной рабочей партии В. Гомулка, члены Политбюро 
ПК ПОРП А. Завадский. С. Ендриховский. И. Лога-Совиньский, Е. Мо
равский. 9. Охаб, ГО. Циранкевич, секретари ПК ПОРП Е. Альбрехт, 
3. Клишко. В. Яросинский. исполняющий обязанности Министра 
иностранных дел М. Нашвовский,
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XIII съезд ВЛКСМ
(Окончание. Начало на 1-й 

етр.).

ния Мексики передал Лионель Па?
дилья ■— секретарь ПК Союза ком
мунистической молодежи Мексики.

О крепкой, нерушимой дружбе 
монгольской и советской цолодезки 
говорил на съезде первый секретарь 
ПК Монгольского революционного 
союза молодежи Н. Дангасурун. 
Тепло встретили делегаты огла- 
шеннее им приветствие Централь- 
него комитета революционного со
юза молодежи XIII съезду ВЛКСМ. 
В знак традиционной дружбы на
родов МНР и СССР он передал пре
зидиуму портреты В. И. Лерица и 
вождя монгольского народа Сухэ- 
Батора.

Делегатов съезда, всю советскую 
молодежь приветствовал член ис
полкома Всеобщего голландского 
союза молодежи Мей Хонселаар 
Нордхольт. 0ц заявил' что реше
ние Верховного Совета СССР об од
ностороннем прекращении испыта
ний ядерного оружия является убе
дительным доказательством того, 
что советский народ не желает ис
пользовать великие достижения на
уки и техники для того, чтобы 
сеять смерть.

—? Молдавская делегация одоб
ряет деятельность Центрального 
Комитета ВЛКСМ за отчетный пе
риод. —?? говорит секретарь ЦК 
комсомола Молдавии В. Г. Буга. 
Комсомольцы и молодежь республи
ки направляют свою энергию на 
решение важнейших народнохозяй
ственных задач, вносят во все де
ла свор цнициатиру. Сейчас в рес
публике создано 7.200 комсомоль
ско-молодежных звеньев, которые 
соревнуются за получение не менее 
40 центнеров зерна кукурузы с 
гектара. Интересную инициативу 
проявима молодежь колхоза имени 
8 марта, Белнскоро района. Она ре
шила создать сельскую комсомоль
скую копилку, положить в нее 30 
тысяч сэкономленных трудодней и 
на эти средства приобрести 4 трак
тора с полным комплектом инвен
таря. Эта инициатива сейчас растет 
и ширцтся цо всей рерпублще.

Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов подчеркивает боль
шую роль, которую играет комсо
мол в культурном строительстве. 
Молодежи следует лучше использо
вать. говорит он. имеющиеся в 
стране понти 400 тысяч библиотек 
с Фондом в полтора миллиарда эк
земпляров литературы, 400 тысяч 
кружков художественной самодея
тельности, в которых участвует бо
лее шести миллионов человек. 
Комсомольские организации должны 
помочь Министерству в налажива
нии культурно-просветительной ра
боты в деревне, в дальнейшем ее 
подъеме.

Тов. Михайлов останавливается 
на подготовке к 40-летию Ленин
ского комсомола, говорит о всесоюз
ных конкурсах, объявленных в 
честь »той знаменательной даты.

К трибуне подходит девушка в 
школьной форме. 9то —  десяти
классница Горячеводской школы 
Ставропольского коая Т. Доброволь
ская. Зал встречает ее аплодисмен
тами. Посланцы комсомола края по
дарили каждому делегату съезда 
книгу, рассказывающую о замеча
тельных делах ученических произ
водственных бригад Ставрополья. 
Таких бригад в крае . сейчас 308. 
Трехлетний опыт их работы пока
зал, говорит школьница, что это 
очень удобная Форма сочетания 
учебы с производственным трудом 
Труд приносит нам большое мо
ральное удовлетворение: он будит 
мысль, прививает необходимые для 
жизни навыки

Три года, продолжает Т. Добро
вольская. я работаю звеньевой уче
нической бригады, которая состоит 
из 240 человек. За ней закреплено 
170 гектаров земли. За два года 
наша бригада дала колхозу доход 
в 1 миллион рубцей.

Министр просвещения РСФСР 
Е. И. Афанасенко рассказал деде? 
га.там съезда о перестройке, кото
рая проводится в школах Россий
ской Федерации в связи с политех
низацией обучения. Он отметил, 
что тесная связь с общественным 
трудом воспитывает У подрастаю
щего поколения подлинно коммуни

стическое отношение к труду. Раз
работанные Министерством просве
щения и Академией педагогических 
наук республики новые учебные 
планы и программы позволяют, как 
это показал опыт, обеспечить вы
пускникам более широкий круг 
знаний по важнейшим отраслям 
современного производства, а так
же практическую подготовку. Про
изводственная практика учащихся 
на промышленных предприятиях 
способствует лучшему осуществле
нию этой задачи. Так, школа № 22 
города Тулы тесно связана с мест
ным комбайновым заводом, и уча
щиеся проходят практику непосред
ственно в цехах, изготовляя прр- 
.дукцию, необходимую для данного 
производства. Растет участие 
школьников в строительных рабо
тах, в сельском хозяйстве. Ми
нистр призвал комсомольские орга
низации активно помргдгь осуще
ствлению политехнического обуче
ния школьников.

Братский привет и самые луч
шие пожелания ХЩ съезду ВДКСМ 
от молодежи своих стран передали 
в своих выступлениях председа
тель ЦК Коммунистического союза 
молодежи Норвегии Пер Свендсви, 
первый секретарь ПК Союза социа
листической молодежи Польши Ма
риан Р?нне. секретарь ЦК Смщ 
трудящейся молодежи Румынии 
Вирджил Трофин. секретарь ЦК 
Коммунистического союза молодезкн 
Уругвая Вальтер Сансерьерр,

В адрес съезда каждый день по
ступают приветственные телеграм
мы от комсомольских, партийных, 
общественных организаций. Т.аццх 
телеграмм уже белее тысячи. Ком
сомольские организации рапортуют 
о новых славных трудовых победах 
и успехах в учебе, сообщают р том, 
что в эти знаменательные ДНЯ ты
сячи юношей и девушек вступают 
в славные ряды Ленинского Комму
нистического Срнщ Молодежи. Мно
го телеграмм поступает также и из- 
за рубежа.

Горячий привет от имени работ
ников советской науки передает 
съезду президент Академии наук 
СССР академик А. Н. Несмеянов. В
этом зале, говорит он, собрались 
представители всех профессий. Как 
радостно, что все виды производи
тельного труда в нашей стране оди
наково почетны, одинаково плодо̂  
творны. Ведь все они ведут к одной 
общей цели — общественному бла
гу, вдохновляют движение вперед— 
к жизни мирной, счастливой, испол
ненной творческими дерзаниями и 
великими успехами.

Прогресс техники, продолжает 
оратор, на наших глазах освобожда
ет человека от тягостных и вред
ных форм физического труда. В 
прошлое ушли тяжелейшие работы 
бурлаков, каменотесов, подносчиков 
кирпича на стройке, крестьянина- 
пахаря.

Президент говорит о замечатель
ных достижениях отечественной 
науки, являющихся плодом широко
го коллективного творчестве, уче
ных, инженеров, мастеров, рабочих, 
агрономов, колхозникрв. Участие в 
этой грандиозной работе — это луч
шая школа воспитания молодежи. 
Тов. Несмеянов пожелал молодежи 
счастья, напряженной, вдохновен
ной творческой работы ца благо со
циалистической Родины-.

— Тысячи комсомольцев, горячо 
откликнувшись на призыв нашей 
родной партии, покинув обжитые 
места, удобные квартиры, расстав
шись с родными и знакомыми, при
ехали к нам в Сибирь, на строй
ки, — говорит секретарь Омского 
горкома комсомола В. А. Кзрпеннр.

— Только в Омск прибыло около 
шести тысяч молодых патриотов для 
участия в сооружении крупнейшего 
в Европе нефтеперерабатывающего 
завода и прокладке электрифициро
ванных линий железной дороги. 
Тов. Карпенко благодарит комсо
мольские организации Башкирии, 
Московской, Ростовскрй, Белгород
ской, Куйбышевской обдаотей за 
замечательных посланцев.

Оратор рассказывает об участии 
комсомольцев города в жилищном 
строительстве. Около ста лет назад 
Достоевский, проезжая Омск, назвал 
его «грязным городишком», говорит 
тов. Карпенко Сейчас Омск — на
рядный зеленый город. Комеомоль-

Дад чем, работают у ч е н ы е

Изучение действия 
лучей высоких 

энергий на организм
В Томском политехническом ин

ституте был создан ускоритель эле
ментарных частиц — бетатрон, ос
новной спектр лучей которого пред
ставлен гащз квантами высоких 
энергий. Особенностью этих лучей 
является то, что они способны про
никать глубоко в ткань. В зависи
мости от мощности бетатрона их 
глубина может быть различной.

Возникла идея использования 
бетатрона для лечения опухолей, 
недоступных для хирургического 
вмешательства. В клинике профес
сора А. Г. Савиных создана первая 
в Советском Союзе бетагропная ла
боратория. Бетатрон был использо
ван группой научных работников 
медицинского института, для выяс
нения особенностей биологического 
влияния лучей высоких энергий.

Профессор й, В. Торопцев в бесе

де с нашим корреспондентом gooo- 
щил:

— Сотрудники медицинского ин
ститута имели возможность вести 
эксперименты не только на бетатро
не в 25 миллионов электроцоврльт, 
но и на бетатронах меньшей мощ
ности (15 МЭВ). Эти работы пока
зывают. что от мощности бетатрона 
зависит особенность реакции орга
низма.

Изучена реакция крови организ
мов, витаминный баланс в облучен
ном животном. Аспирантом Бер
дышевым подготовлена к печати 
монография о витацинном обмене 
при лучевой болезни.

Аспирант Прошина изучила изме
нения в потомстве облученных жи
вотных. Оказалось, что даже малые 
дозы облучения влияют на наслед
ственность и даю г значительное ко-
лрчеутвР уродов.

Закончены эксперимент!,? по ло-

1 цы и̂  молодежь считают его благо
устройство и озеленение своим кров- 
рым делом.

Секретарь правления Союза писа
телей СССР А. А. Сурков отметил, 
что критика, высказанная делегата
ми съезда в адрес литературы и 
искусства, — это законная хозяй
ская обеспокоенность состоянием 
дел в этой области. Прозвучала она 
потому, что комсомол, решающий 
большие задачи воспитания совет
ской молодежи, как никто другой, 
остро ощущает недоборы, которые 
имеются в литературе и искусстве. 
Рассказывая о работе советских 
поэтов, писателей, драматургов, тов. 
Сурков основную часть своего вы
ступления посвятил новым кадрам 
отечественной литературы и отме
тил, что писатели старшего поколе
ния должны по-горьковски прояв
лять заинтересованность в росте мо
лодых литераторов. В заключение 
поэт прочитал стихи, написанные 
ИМ к XIII съезду комсомола.

Горяцо люби? наш народ СВОЮ 
Армию, свой Военно-Морской Флот. 
Служба в рядах защитников Роди
ны является важным событием в 
жизни каждого советского юноши. 
Комсомол дает Вооруженным Силам 
надежное пополнение. Эту всена
родную любовь, гордость за тех, кто 
с оружием в руках стоит на страже 
завоеваний Великого Октября, деле? 
гать? выразили б лигами аплодис
ментами по адресу представителей 
Вооруженных Сил, пришедших при
ветствовать съезд.

Волнующие минуты пережили 
все, кто был в зале. Четким строе
вым шагом вошли солдаты, матро
сы, воины разных родов войск, су
воровцы и нахимовцы. Впереди бое
вые знамена, увитые орденскими 
лентами, военно-морской флаг.

От имени воинов Советских 
Вооруженных Сил боевой привег 
съезду передал дважды Герой Со
ветского Союза А. П. Шилин. Мы, 
заявил он, будем неустанно улуч
шать  ̂ политическое воспитание 
военной молодежи, изучать боевую 
технику, оружие, кренить дисцип
лину, порядок, организованность. 
На земле и в воздухе, на морях и в 
океанах, днем и ночью будем про
являть высокую бдительность, зор
ко охранять мирный труд советско
го народа.

Секретарь ЦК-ВЛКСМ В. Е. Се
мичастный провозглашает комсо
мольское «ура» славным героиче
ским Вооруженным Силам Советско
го Союза. Делегаты подхватывают 
«ура», стоя аплодируют воинам.

Замечательным делам молодежи, 
превращающей безводные пустыни 
в цветущий край, посвятил свою 
речь секретарь ЦК ЛКСМ Туркмении 
X. Ширмамедов. Сейчас на наших 
полях, говорит он, в разгаре сев. 
Началась борьба за урожай. В этом 
году в связи с передачей техники 
колхозам ответственность комсо
мольских организаций колхозов за 
судьбу урожая особенно выросла. 
Юноши и девушки помогают сель
хозартелям в строительстве площа
док и навесов для хранения техни
ки, создании простейших слесарно- 
механинеских мастерских.

Делегатов XIII съезда ВЛКСМ 
приветствовали представители за
рубежных молодежных организа
ций — национальный секретарь 
австралийской молодежной лиги 
«Эврика» Мейвис Моутен, генераль
ный секретарь ЦК Демократического 
союза молодежи Финляндии Олави 
Хяннинен, заместитель генерального 
секретаря Союза коммунистической 
молодежи Франции Анри Мартзн, 
председатель ЦК Чехословацкого 
союза молодежи Милослав Вецкер, 
председатель Союза демократической 
молодежи Швеции Рольф Утберг, 
председатель ЦК Союза народной 
молодежи Югославии Микотрипало.

На -съезде выступили также се
кретарь ЦК вомромрла Армениич 
С. Б. Багдасарян, секретарь ЦК 
ЛКСМ Киргизии Б. Рыспаев.

(ТАСС).
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Картина художника П. Ф. Суда нова «Разговор о земле».
(Фотохроника ТАСС).

Навстречу 88-й годовщине 
со дня рождения 

В. И, Ленина
Деятельно идет подготовка и 

88-й годовщине со дня рождений 
Владимира Ильича Ленина на 
Томском заводе режущих инстру
ментов. В цехах и отделах про
водятся беседы о жизни и дея
тельности Владимира Ильича. В 
каждом цехе оборудованы кра
сочные стенды и монтажи, отрэ- 
жающие различные стороны мно
госторонней организаторской и 
воспитательной работы великого 
вождя и, учителя трудящихся.

В красном уголке Баткатской 
машинно-тракторной станции
Шегарского района оформлен
фотомонтаж, рассказывающий о 
жизни и деятельности Владимира 
Ильича.

Пионеры Шегарской средней 
школы 22 апреля проведут ко
стер дружины. Пионерам расска
ж ут о жизни и деятельности 
Владимира Ильича. Будет постав
лен концерт: ребята прочтут сти
хи о Ленине, споют любимые 
песни Ильича.

В О Б К О М Е  КПС С  И О Б Л И С П О Л К О М Е

Об итогах социалистического соревнования районов, МТС и колхозов 
области за увеличение производства и успешное выполнение планов 

заготовок и закупок продуктов животноводства за I квартал 1958 года
17 апреля бюро обкома КПСС 

и облисполком рассмотрели ре
зультаты социалистического со
ревнования районов, машинно- 
тракторных станций и колхо
зов области за увеличение произ
водства и успешное выполнение 
планов заготовок и закупок продук? 
тов животноводства по итогам за 
1 квартал 1958 года.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком постановили:

1. Признать победителем в со
циалистическом соревновании Ко- 
жевниковскцй район (секретарь 
райкома КПСС т. Головенко Ф. Т., 
председатель райисполкома т. Плот
но М. Ф.), занявший первое место 
среди районов области.

Вручить переходящее красное 
знамя обкома КПСС и обл- 
испол1>ома Кожевниковскому рай
ону, отозвав его из уступившего 
первенство Асиновского района. 
Занести Кожевниковский район на 
областную Доску почета и выдать 
денежную премию в размере 6.000 
рублей.

В колхозах этого района за три 
месяца получено молока по 495 ки
лограммов ца фуражную корову, на 
104 килограмма больше, чем в про
шлом году за этот же период. Уве
личено валовое производство молока 
в сравнении с 1-м кварталом 1957 
года на 44,2 процента, кварталь
ный цлан заготовок и закупок мо
лока выполнен на 198,9 процента.

Поголовье скота в колхозах рай
она увеличено: по крупному рога
тому скоту на 9,4 процента, овец— 
ца 54 процента. В колхозах нахо
дится на откорме 2.325 свиней.

Занести на областную Доску 
почета (и выдать премию в разме
ре 3.000 рублей) Чаинский рай
он, занявший второе место в со
циалистическом соревновании рай
онов области (секретарь райкома 
КПСС тов. Лысанов Н. М., председа
тель райисполкома тов. Алексе
ев В. А.). В колхозах Чаинского 
района, надоено молока по 394 ки
лограмма на фуражную корову, на 
86 килограммов больше, нем-за 
этот же период прошлого года. Ва
ловой надой увеличился на 34,7 
процента, квартальный план заку

кальному (местному) облученцю. 
Выяснилось, что бетатрон вполне 
рригрден для терапии опухоли, и в 
клинцце профессора А. Г. Савцнщх 
приступают к практическому при
менению бетатрона.

На будущее намечена серия работ 
по изучению биологических дейст
вий бетатронов в разных условиях. 
Будут вестись работы по гематоло
гии и витаминному обмену. В связи 
с этим создается лаборатория • ЦО 
изучению витаминного баланса в 
организме облученных животных.

Предполагается изучать онень 
сложный вопрос патогенеза лучевой 
болезни и возможностей лечения.

В настоящее время по этой проб
леме разрабатывается 29 тем, при
нимают участие кафедры патологи
ческой анатомии, патологической 
физиологии, биологии, гистологии; 
гоертэцьная хирургическая клини
ка, лорклиника, глазная клиника,

клиника акушерства и гинекологии, 
микробиологии.

В работе кафедр принимают уча
стие студенты — члены научного 
студенческого общества. Так, сту
дентка Т. Гаргаенина при бетатрон- 
ной лаборатории выполнила ряд ра
бот. Сейчас она является научным 
сотрудником бетатронной лаборато
рии.

На днях Министерством здраво
охранения бетагронная лаборатория 
Томского медицинского института 
превращена в проблемную научно- 
исследовательскую лабораторию.

На снимне: в научно-исследова
тельской бетатронной лаборатории 
при медицинском институте. У 
пульта управления бетатроном за
целующий лабораторией Г. П. Гар- 
ганеев (справа), инженер Г. Ф. Пле
ханов и техник - оператор 
М. А. Смычкова

Текст и фото Н. Багаевой.

пок молока выполнен на 158 про 
центов.

Колхозы Чаинского рацояа за 
три месяца увеличили поголовье 
крупного рогатого скота на 19,7 
процента, свиней — на 6,6 процен
та и овец — на 69,4 процента. В 
колхозах находится на откорме 
1.032 свиньи.

Занести на областную Доску 
почета Каргасокскцй район, заняв
ший третье место в социалистиче
ском соревновании районов области 
(секретарь райкома КПСС тов. Да- 
лызин С. А., председатель райис
полкома тов. Коротких В. К .).

Колхозы Каргасокского района 
полунилц молока по 363 кг на фу
ражную корову, на 68 килограммов 
больше, чем за соответствующий 
период прошлого года. Валовой на
дой молока увеличен на 23 процен
та, квартальный план закупок мо
лока выполнен на 199,3 процента.

Поголовье крупного рогатого ско
та за месяц возросло на 6,6 про
цента, свиней — на 6,7 процента, 
овец — на 41,3 процента.

2. Признать победителем в со
циалистическом соревновании МТС 
области Воронов,скую мащинно-трак- 
торную станцию, занявшую' первое 
место (директор МТС тов. Кисе
лев р. Ф., главный зоотехник тов. 
Шейкман Т. В.).

 ̂Занести Вшшновскую МТС на 
областную Доску почета, вручить 
ей переходящее красное знамя обко
ма КПСС и облисполкома, отозвав 
его_из уступившей первенство Том
ской МТС, и выдать премию в раз
мере 3.000 рублей.

Колхозы, обслуживаемые этой 
МТС, получили за 3 месяца по 713 
килограммов молока на фуражную 
Корову, на 243 кг больше, чем в 
Прошлом году за это же время. На? 
Цой за март на фуражную корову 
составил 270 килограммов.

Колхозы зоны МТС выполнили 
квартальный план заготовок и за
купок: молока — ца 255,3 про
цента, мяса —- 84,7 процента и 
яйц — 203,7 процента, увели
чили за три месяца погрлрвре круп
ного рогатого скота, на 10,4 процен
та и поголовре овец — на 61,7 
процента.

Занести на областную Доску по
пета Чаинскую МТС и выдать ей 
премию в размере 2.000 рублей.

Колхозы зоны Чаицскрй МТС по
лучили молока на фуражную корову 
по 463 килограмма, ца 97 кило
граммов больше, чем за эго же вре
мя в прошлом году, надоили за март 
по 195 кг на корову.

Прирост поголовья крупного ро
гатого скота в колхозах зоны МТС 
за три месяца составил 18,5 про
цента, овец — 77,2 процента, сви
ней — 39 процентов'.

Колхозы зоны этой МТС выпол
нили план 1 квартала по закупкам 
молока на 192,5 процента, план 
закупок яиц значительно перевы
полнен.

Занести цц областную Дорку цо- 
чрта Чилийскую «.шинно-трактор
ную отащщгр (директор тоц. Дро
нин С. А., главный зоотехник К у 
ликов 0. Н.), занявшую третье ме
сто в социалистическом соревнова
нии МТС области.

Надой молока в колхозах зоны 
Читинской МТС составил за три ме
сяца 520 килограммов на Фуражную 
корову, на 150 килограммов боль
ше, чем за этот зце период прошлого 
гцда, в том числе 184 килограмма 
мрлона на корову надоено в марте.
. Колхозы зоны МТС выполнили 
план заготовок и закупок молока за 
1 квартал ца 207,5 процента, мяса 
— на 108,3, значительно перевы

полнили план заготовок яиц, увели
чили поголовье крупного рогатого 
скота на 11,1 процента, овец — 
на 68,3 процента.

3. Вручить переходящее крас
ное знамя обкома КПСС и обл
исполкома колхозу «Победа», 
Кожевниковского района (пред
седатель правления тов. Бара
нов Г. И., секретарь парторга
низации тов. Дробышев В. С., 
зоотехник тов. Агашева Л. С.), до
бившемуся первенства среди колхо
зов области, отозвав знамя из кол
хоза «Северное сияние», Бакчар- 
ского района, уступившего первен
ство в соревновании.

Занести колхоз «Победа» на об
ластную Доску почета и выдать 
премию в размере 2.000 рублей.

Колхоз «Победа» получил за три 
месяца надой молока на фуражную 
корову 980 килограммов, вьшолнил 
годовой план производства молока 
на 33,8 процента. Квартальный 
план заготовок и закупок выполнен 
по молоку на 358 процентов, по 
мясу —  на 157,7 процента, зна
чительно пеоевыполнен план заго
товок яиц. Поголовье крупного ро
гатого шрота за 1 квартал увели
чилось на 11,1 процента, овец —  
на 68,3 процента.

Колхоз ^Рассвет», Кожевни
ковского района (председатель тов. 
Харитонснко М. С., и. о. зоотехника 
Шмелев А. И., он же секретарь 
парторганизации), в 1 квартале по
лучил надои молока на фуражную 
корову̂  765 килограммов, выполнил 
годовой план производства молока 
на 31,6 процента, квартальный 
план заготовок и закупок молока на 
276,7 процента, яиц —  на 121,6 
процента. В связи с тем, что кол
хоз «Рассвет» выполнил план заго
товок мяса в ценном квартале толь
ко на 59,4 процента, считать, что 
он занял в соревновании третье 
место.

Занести колхоз «Рассвет», Ко- 
жевицковевого района, на област
ную Доску почета,

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком отметили успехи в рощшисти- 
ческом соревновании следующих 
колхозов:

Колхоз «Путь к коммунизму», 
Дожевниковского района (председа
тель тов. Вахлаков Н. И., секретарь 
Парторганизация тов. Харченко 
А- Д.). В колхозе получено на фу
ражную корову по 616 кцлорраммов 
молока, годовой план производства 
молока выполнен на 31 процент, 
квартальный план заготовок и за
купок мяса на 134,9 процента, мо
лока — на 255,5 процента.

Колхоз имени Калинина, Ко- 
Жевниковского района (председатель 
колхоза тов. Щербатов Е. П., секре
тарь парторганизации тов. Смир
нов П. И., зоотехник тов. Покров
ский А. Ф.).

В колхозе получен надой на фу
ражную корову 606 кг, годовой 
план производства молока выпол
нен на 30,9 процента, квартальный 
план заготовок молока на 368,8 
процента, мяса —  на 117,1 про
цента.

Колхоз имени Чапаева, Ко
жевниковского района (председатель 
колхоза тов Утропов П. В., секре
тарь парторганизация тов. Яковлев 
С. Н., зоотехник тов. Ситнико
ва Р. В.). Колхоз надоил на фураж
ную ̂  корову 657 кг, выполнил го
довой план производства молока на 
37,5 процента, квартальный плац 
заготовок молока —  на 201,6 про
цента.

Колхоз «Заря», Чаинского рай
она (председатель колхоза тов.

Конончин Е. Т., секретарь партор
ганизации тов. Владыкин Г. Б.). В
колхозе получен удой на фуражную 
цорову 679 кг, план производства 
молока выполнен на 31,6 процента, 
квартальный план заготовок молока 
выполнен на 186 процентов, яиц — 
на 400 процентов.

Колхоз имени Жданова, Кри- 
цошеинского района (председатель 
тов. Карпович Е. Н., секретарь 
Парторганизации тов. Дрозов А. Я., 
зоотехник тов. Болунд Г. М.).

Колхоз получил надои на фураж
ную корову ' 628 кг, выполнил го
довой план производства молока на 
21 процент, квартальный план за? 
куцок молока на 211 процентов, 
мяса — на 144 процента и значи
тельно перевыполнил план заку
пок яиц.

Колхоз «Заря». Каргасожского 
оацрна (председатель црлхоза трц. 
Вялов М. М-, зоотехник то®. Пше
ничникова И. Н.). Колхоз получил 
надой на фуражную корову 495 кг, 
выполнил план производства моло
ка на 32,1 процента. квартальный 
план по закупкам мяса выполнен 
ца 325 процентов и молока — на 
356 процентов.

4. В соответствии с условиями 
социалистического соревнования, 
утвержденными постановлением бю- 
оо обкома КПСС и облисполкома 
6 марта 1958 года, бюро обкома 
КПСС и облисполком решили награ
дить почетными грамотами облис- 

! полкома руководителей районов, 
МТС и колхозов:

а) занявших пербые места в со
циалистическом соревновании:

т. Головенко Ф. Т. — секретаря 
Кожевниковского райкома КПСС, 

т. Плоткр Ф. Т. — председателя 
Кожевниковского райисполкома, 

т. Киселева С, Ф. —  директора 
Вороновской МТС,

т. Шейкмана Т. В. —  гл. зоотех
ника Вороновской МТС,

т. Баранова Г. И. —  председате
ля колхоза - «Победа», Еожевнц- 
ковского района,

т. Дробышева В. С. —  секретаря 
парторганизации колхоза «Победа», 
Кожевниковского района,

т. Агашеву Л. С. —  и. о. зоо
техника колхоза «Победа», Кожев- 
нивовского района.

б) занявших вторые места в со? 
вевневании:

т. Лысанова Н. М. —  секретаря 
Чаинского райкоца КПСС,

т. Алексеева В. А. — председа
теля Чаинского райисполкома, 

т. Шипырева П, А. — директора 
Чаинской МТС,

т. Цынгалову Т. Д. — гл. зоо
техника Чаияской МТС,

в) занявших третьи места в со- 
вевновании:

т. Далызинз G. А, —  секретаря 
Каргасокского райкома КПСС, 

т, Коротких В. Н. — председате
ля Каргасокского райисполкома, 

т. Дронина С, А, — директора 
Чилийской МТС,

т. Куликова 0. Н. —  гл. зоотех
ника Чилинской МТС, 

т. Харитоненко М. С. —  предсе
дателя колхоза «Рассвет»,

т. Шмелева А. И. — и. о. зоо
техника колхоза «Рассвет».

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком поручили райисполкомам пред
ставить облисполкому необходи
мые данные о колхозниках, работа
ющих в животноводстве, и специа
листах сельского хозяйства, добив
шихся высоких показателей в уве
личении поголовья скота и повыше
нии его продуктивности, для зане
сения на областную Доску почета 
и для награждения почетной гра
мотой облисполкома.

-1Ш Ш Ш Ш Ш 1Ш Ш 1-

П о с л е  д е с я т и л е т к и
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). В

колхозе имени Сталина большим
уважением пользуется молодая до
ярка Алла Коровина. Она в прош
лом году цреле окончания Тегуль- 
детской средцец школы решила 
пойти работать в родной колхоз.

Первые месяцы она работала на 
разных работах, а с осени — дояр
кой. Алла добилась хороших резуль. 
татов в раздое первотелок. Комсо
мольцы оказали большое доверие 
Алле, избрав ее секретарем комсо
мольской организации.

н а  ф е р м у

Поработаю еще года два., по
ступлю в сельскохозяйственный 
институт, — говорит молодая до
ярка.

С. ЧЕРНОВ.
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ПОСТРОИМ В ТЕКУЩЕМ ГОДУ В ТОМСКЕ 
120 ТЫСЯЧ КВАДРА ТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ

С инициативой и творческим огоньком
Из onbima рабоглЬ комплексной бригадЫ 

Федора Дмитриевича Тумайкина
1, ДОБРОЕ НАЧАЛО

В конце уляд Сибирской и Ал
тайской в Томске второй год растет 
на пустыре жилой поселок строите
лей треста № 97. Здесь возведено 
11 жилых домов, покрыты асфаль
том отрезки улиц, обрамляющие 
кварталы поселка. Сейчас коллек
тив второго строительного участка 
УНР-787 строит еще десять жилых 
домов.

На этом участке возводит каркас 
зданий комплексная бригада Федора 
Дмитриевича Тумайкина — ини
циатора соревнования за досрочную 
сдачу жилых домов. Включаясь в 
соревнование, коллектив бригады 

' давал слово каркас жилого дома 
jN! 15 сдать к 25 марта, общежития 
1N5 7, стены которого он возводит 
сейчас, ■— к 1 мая, стены общежи
тия № 9 — к 5 июня, жилого до
ма № 20 — к 25 июля.

Свое обязательство инициаторы 
соревнования выполняют досрочно. 
На три дня раньше срока — 
22 марта — они подвели под кры- 

фг шу жилой дом № 15 и сейчас ве- 
г дут работы в темпе, который поз

воляет надеяться, что каркас обще
жития N» 7 они закончат на не- 

р  сколько дней раньше срока, приня
того в обязательстве. В марте каж
дый из строителей этого коллекти
ва ежесменно давал больше двух 
рорм.

За счет чего бригада добилась та
кой производительности труда?

2. ВАЖНО ВИДЕТЬ 
ПЕРСПЕНТИВУ

Первое и главное, что обеспечи
вает успех коллектива, — умение 
заглянуть вперед, определить объем 
работ, взвесить свои силы.

Нго предстоит сделать за месяц, 
декаду, рабочий день? Эти вопросы 
решаются на планерке при на
чальнике участка. Здесь «утряса
ются» графики производства работ, 
ведомости потребных материалов и 
изделий, а также сроки поставки 
их на площадку.

На этом совещании бригада так
же обсуждает, как лучше организо
вать дело. Совместно находится 

.лучшее решение трудных вопросов, 
каждому бригадир рассказывает, 
что нужно сделать.

j , После сидень? работники бригдды 
4 ' кратко швдодят итоги дня, выясня

ют причины неудач, если такие бы
ли, тов, Тумайквн уточняет каж
дому паданце на следующий день.

По строительным нормам и рас
ценкам требуется затратить по каж

дому донгу 809—875 рабочих смен. 
Чтобы построить каркасы домов в 
сроки, предусмотренные обязатель
ством, каждому строителю .бригдды 
надо ежесменно выполнять не ме
нее двух НОРМ.

Ясно, чгр только усилием, тру
долюбием и дисциплиной здесь не

На снимке (слева направо) 
молодые строители Виктор Демин

возьмешь, хотя это важные фак
торы роста производительности тру
да. Потребовалось внимательно пе
ресмотреть организации труда и 
разработать ряд новых мер, повы
шающих его производительность. 
Они обеспечили единый темп рабо
ты бригады.

3. ВСЕ —  ЗА ОДНОГО,
ОДИН —  ЗА ВСЕХ

Бригада тов. Тумайкина — ком
плексная. В ней 18 строителей. Во
семь из них каменщики, трое —  
Плотники. четверо —  подсобные 
рабочие. В бригаду входят кранор- 
щик и два ученика.

Еаменшики и плотники овладели 
смежными профессиями, успешно 
осваивают эти профессии подсобни
ки и ученики. Оплата труда произ
водится всей бригаде в целом.

Тррая работа усилила у каж
дого строителя интерес к делу. Под
собники, входящце в бригаду, те
перь .стараются обеспечить высокую 
выработку остальных ее членов. 
Каждый строитель проявляет высо
кую требовательность к товарищам 
по труду, умеет помочь им в напря
женный момент. В бригаде высока 
трудовая и производственная дис
циплина, взаимовыручка.

4. ТРУД ЧЕТКО ОРГАНИЗОВАН

Для лучшей расстановки людей 
здание, стены которого возводятся, 
разделено в плане на две захватки. 
Каждая захватка в свою очередь 
разбивается на три делянки. J3 
первую делянку входит половина 
наружных стен захватки и сопря
жений их с внутренними капиталь
ными стенами. Втррая делянка — 
то же, но с другой стороны здания, 
третья — внутренние стены. По 
вертикали захватка делится нд

}

Нельзя медлить ни дня!
Быстрее начинать изготовление 

кирпича простейшим способом
Бюро Томского обкома КПСС в постановлении «О ме

рах по увеличению производства местных строительных мате
риалов в области» предложило партийным, советским и хозяй
ственным органам широко организовать во всех городах и рай
она? области сезонное изготовление кирпича простейшим спосрт 
брм с обжигом в напольных печах.

15 апреля в газете «Красное Знамя» опубликована статья 
«Изготовление кирпича простейшим способом», в которой расска
зывается, как организовать это производство кирпича на каждом 
предприятии, в каждом колхозе, в каждой артели.

На днях бюро Томского горкома КПСС утвердило задания райо
нам города по производству кирпича простейшим способом е обжи
гом в напольных печах.

На вопрос, что делается сейчас для осуществления мер по изго
товлению кирпича, секретарь Куйбышевского райкома КПСС тов. 
Кривошеев ответил:

—  Крупным предприятиям Куйбышевского района предстоит 
изготовить простейшим способом сотни тысяч штук кирпича. На
пример, коллектив завода резиновой обуви должен в текущем году 
дать строителям своего предприятия 300 тысяч штук кирпича, 
стройуправление ГРЭС-Н изготовит 800 тысяч штук, коллектив 
ГЭС-I даст 700 тысяч, стройуправление № 1 треста «Томскстрой» 
—  400 тысяч.

Райком КПСС готовит собрание, на котором руководители 
предприятий встретятся со специалистами керамического произ
водства.

Многие организации объединяют силы и средства, чтобы сов
местно готовить кирпич простейшим способом. Так решили сде
лать. например, наши энергетики —  коллективы ГЭС-I, ГЭС-Н, 
стройуправления ГРЭС-Н и коллектив электросетей.

Как сообщил секретарь Вокзального райкома КПСС тов. Гранове. 
сов. в районе в первой декаде апреля прошло собрание хозяйст
венных руководителей предприятий и секретарей парторганиза
ций. на котором был обсужден вопрос об изготовлении кирпича 
Простейшим способом.

Крупные заводы района —  подшипниковый, «Томкабель» и 
другие построят сушильное хозяйство, одновременно вмещающее 
70 тысяч штук кирпича.

Менее крупные предприятия ■— службы железнодорожного узла, 
артели, небольшие фабрики и заводы Вокзального района коопери
руются для совместного производства кирпича простейшим спосо
бом.

До начала строительного сезона остались считанные дни. Нель
зя медлить с организацией этого важного дела. Главный архитек
тор гор. Томска должен быстрее отвести земельные участки для 
строительства сушильных сараев и напольных печей. Партий
ным, профсоюзным организациям и хозяйственным руководителям 
надо быстрее закончить подготовительные мероприятия и без про
медления начинать изготовление кирпича простейшим способом.

Федор Дмитриевич Тумайкин и 
и Василий Киселев.

Фото Ф. Хитриневича.

ярусы высотой НО сантиметров. 
Первый ярус каменщики кладут с 
настила или перекрытия, два дру
гие — с подмостей.

Бригада обычно делится на три 
звена: каменщиков, плотников и
подсобников-такелажников. Камеи, 
щики расставляются на делянках с 
учетом их квалификации. На пер
вую и вторую — более опытные, 
на третью — те, что недавно осво
или специальность каменщика, и 
ученики.

Материал на рабочие места ка
менщиков крановщик тов. Суслов 
подает в небольшом количестве. Это 
позволяет им обходиться без под
собников.. Крановщик работает очень 
четко, бесперебойно, успевая свое
временно обеспечить материалами 
всех членов бригады.

Ведущие каменщики тт. Астратов, 
и Алыпаков закладывают углы, 
проемы, натягивают шнур (при
чалку), кладут наружные вер
сты. Остальные ведут внутреннюю 
версту и дрбутовку, кладут внутрен
ние стены.

Подсобники, крановщики и бри
гадир приходят за 15—20 минут 
до начала смены и готовят все не
обходимое для работы каменщиков. 
Они прилипают материалы, загру
жают контейнеры шлакоблоками и 
ящики раетрором. И ящики, и шла
коблоки располагают на 60—70 
сантиметров от стены. С началом 
смены каменщики сразу приступа
ют к кладке.

Пока на одной захватке каменщи
ки ведут кладку, на другой—плот
ники устанавливают подмости или 
устраивают междуэтажные перекры
тия, ставят оконные блоки или де
лают чердачные перекрытия.

В случае, если, например, плот
ники закончили все необходимые 
работы на своей захватке, они идут 
помогать каменщикам. И, наоборот, 
если плотники не успевают гото
вить фронг работ, то каменщики 
помогают им. Подсобники, обеспе
чив всем необходимым бригаду, так
же переключаются на клад?у. Пе
рекрытия утепляют врей бригадой. 
Таким образом, ученики и подсобни
ки не имеют простоев и постепен
но осваивают смежные профессии.

5. ОПЛАТА ТРУДА
Оплата труда в бригаде тов. Ту

майкина сдельная. Наряд выдается 
на весь комплекс работ по возведе
нию каркаса перед началом и кор
ректируется дополнительно после 
окончания рабрт. В наряде указаны 
состав и объем рзЙотщ. срок выпол
нении ре и сумма заработка.

Данные о том, сколько сделано за 
день, заносятся на доску показате
лей социалистического соревнова
ния. Внутри бригады заработок 
делится в зависимости от разрядов 
и числа выходов в месяц. Каждому 
строителю. примерно, известно, 
сколько он заработал за день. А за
работки в бригаде немалые: в мар
те в среднем на каждый человеко
день пришлось 50 рублей.

ПО ЛИМИТНОЙ КАРТЕ

С 1 апреля бригада тов. Тумац̂  
кина перешла на хозрасчет, основой 
Которого является экономное расхо
дование. материалов, досрочное вы
полнение плана и в связи с этим 
снижение стоимости квадратного 
метра жилой площади.

Строители бригады получают на
ряд по сдельно-прогрессивной систе
ме и лимитную карту расхода мате
риалов на весь комплекс работ. В 
лимитной карте указано количество 
материалов по нормам на весь 
каркас здания. Один экземпляр 
карты хранится у бригадира,

другой — у мастера или в кла
довой. Каждый раз, получая мате
риалы, бригадир и мастер отмечают 
это в карте, суммируя нарастающий 
итог полученных материалов и 
скрепляют отметку росписями. В 
случае срыва доставки материалов 
по графику они принимают опера
тивные меры. После возведения ко
робки здания подсчитывается, 
сколько материалов израсходовано. 
При экономии их бригада получает 
дополнительно от 10 до 30 процен
тов стоимости сэкономленных-, мате
риалов.

Каждый работник бригады строго 
следит за расходованием материа
лов, при приемке контролирует не 
только количество поступивших ма
териалов, но и качество их. Строи
тели следят за правильным склади
рованием, хранением и экономным 
использованием раствора, шлакобло
ков, кирпича, леса и т. д.

Окончив смену, бригада сдает ма
териалы сторожу, а утром̂  принима
ет их от него с отметкой в спе
циальном журнале.

Раствор принимается в отеплен
ный ящик объемом полтора кубо
метра. Подсобницы бережно пере
кладывают его в маленькие метал
лические ящики, объемом в одну 
десятую кубометра. Эти ящики по
даются на подмости. Если часть 
раствора попадает на подмости, 
его собирают обратно в ящик.

Каменщики старательно экономят 
шлакоблоки. Четверти, половинки и 
трехчетверти блоков, требующиеся 
при кладке стен, стараются выру
бить из бигых шлакоблоков.

Люди неустанно ищут новых пу
тей экономии материалов. Недавно 
бригадир и мастер участка тов. Мо
розов познакомили строителей с но
вым методом кладки — колодце- 
дым, при котором экономится много
шлакоблоков. _______
7. ИНИЦИАТОРЫ СОРЕВНОВАНИЯ

Особенно поднялось настроение у 
членов бригады и стремление до
биться высоких показателей после 
того, как бюро Томского горкома 
КПСС поддержало инициативу 
бригады по развертыванию в городе 
социалистического соревнования за 
досрочную сдачу жилых домов и в 
соревнование включились многие 
бригады строителей Томска. Созна
ние, что за их работой следят това
рищи по труду е других строек, 
большой стимул.

На участке есть доска показате
лей, где каждый день в конце сме
ны учетчик записывает показатели 
бригад. Итбгц соревнования обсуж
даются в бригадах и на производст
венных совещаниях.

8. РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ!
На участке далеко не все строи

тели, в том числе и бригада Тумай
кина, используют все резервы. Не
использованных резервов немало.

Многое можно сделать в улучше
нии качества строительства. На 
участке нет межбригадного контро
ля, когда каменщики контролируют 
монтажников нулевого цикла, шту
катуры — каменщиков, маляры — 
щтукатуров. Мы не учим системати
чески людей теории производства 
работ.

Тормозит работу бригады тов. 
Тумайкина плохая организация до- 
ртдвки стройматериалов в управле
ние 787 в целом. Людей из 
бригады часто приходится отрывать 
от основного дела для поездок_ на 
комбинаты строительных деталей за 
материалами или изделиями. Это 
снижает принятий темп работ, на
рушаем РРе и расчеты-

Большие претензии у бригады 
тов. Тумайкина к работникам шла-' 
коблочного завода треста «Стройде- 
таль». Шлакоблоки, поступающие с 
этого завода на стройку, очень низ
кого качества, с большими отклоне
ниями от стандартных размеров. 
Завод не выпускает четвертей и по
ловинок блоков, цх приходится ру
бить топором. При этом портится 
много блоков. Стены из таких бло
ков нужно выравнивать, утолщая 
ноетель раствора, что ведет к его 
перерасходу.

Не лучше качество кирпича, по
лучаемого с томских заводов.

$ирпр и шлакоблоки транспор
тируются навалом в автомашинах, а 
це на поддонах. Это застарляет 
бригаду тов. Тумайкина затрачивать 
рремя на разгрузку кирпича, уклад
ку его на поддоны, увеличивает бой 
кирпича

Коллектив бригады тор. Тумай
кина не останавливается на достиг
нутом, совершенствует организацию 
производства, чтобы досрочно вы
полнить свои социалистические обя
зательства.

Г. СОБОЛЕВ,
начальник второго строительного 

участка УНР-787.

Предложение рационализатора
Токарь труборемонтной базы Кол- 

пашевской конторы разведочного 
бурения Александр Попов предло
жил и изготовил оригинальный лер
кодержатель и вороток, для нарезки 
на токарном станке болтов и гаек.

Обычно болты на токарном стан
ке нарезаются леркой, которая кре̂  
пится в леркодержатель. Рабочий 
берет этот инструмент и нажимом 
правой руки пускает его в работу.
З г г л  и о б о ч л т т я п н п  I f П Л АТА  Ф П Г П  ТГЯА.ТП

бывают перекосы резьбы, и детали 
идут в брак.

Попов изготовил леркодержатель 
не с ручками, а с конусом. Лерко
держатель вставляется в гнездо 
задней бабки, которая свободно пе
ремещается по станине станка. Ра
ционализатор заменил и вороток 
для нарезки гаек. В результате зна
чительно улучшилось качество де
талей, обеспечена безопасность ра
боты.

Г. САПОЖНИКОВ.

Нельзя торопиться с выгоном 
коров на пастбища

Образцово организовать стойловое 
содержание их в апреле—мае

Н А Ч Н Е М  П Я С Т И  К О Р О В  
НЕ Р А Н Ь Ш Е  И Ю Н Я

ГЬ итогам соревнования колхозов 
области за высокие надои молока на 
1 апреля наш колхоз занял четвер
тое место в области, получил по 
649 килограммов молока на корову, 
а доярки А. Тоболичева, Н. Шорохо- 
ва получили по 900 — 958 квло- 
граммор молока. Сейчас доярки 
упорно борются за то, чтобы к 
1 мая получить не менее 1.000 ки
лограммов молока. Мы уверены, что 
добьемся этого.

Все работники фермы горят же
ланием обогнать в этом году жи
вотноводов соседних с нами колхо
зов «Победа» и «Рассвет». Правда, 
от них мы отстаем изрядно, но на 
то и соревнование, чтобы отстаю
щие догоняли передовиков.

В прошлом году в колхозе было 
получено только по 1.250 килограм
мов молока на корову. В янраре 
1957 года мы надоили по 88 кило
граммов, а в динаре нынешнего — 
по 172, в феврале соответственно— 
85 и 215. Сейчас суточный надой 
составляет по 8 килограммов на ко
рову.

Весенние месяцы — самая труд
ная пора зимовки скота. В это вре
мя особенно важно не только со
хранить упитанность, но и обеспе
чить дальнейшее повышение про
дуктивности скота. В противном 
случае потерянное весной молоко не 
наверстаешь.

• В весенние месяцы не будем, как 
раньше, торопиться с выгоном скота 
на пастбище. До первых чисел ию
ня коровы будут находиться на 
стойловом содержании. Кормов у 
нас запасено достаточно. К фермам 
подвезено 900 тонн сена, много со
ломы. Суточный рацион кормления 
коровы состоят из 9 килограммов 
сена, 17 килограммов овсяно-горо
хового силоса, на каждый литр на
доенного молока выдаем по 300— 
400 граммов концентратов.

Грубые норма сдабриваем овсяной 
мукой, обрызгиваем соленой водой. 
Некоторым коровам даем концентра
ты в пойле. Правда, животные не 
сразу привыкли к такому пойлу и 
сначала отказывались от него.

Впервые в этом году применяем 
дрожжевание кормов. Кислое, густое 
пойло коровы едят охотно. У них 
развивается аппетит, и они хорошо 
поедают все грубые корма.

Раньше на ферме были перебои с 
доставкой воды, коров поили холод
ной водой. Правление колхоза поза
ботилось о приобретении для фермы 
кормозапарника. Теперь мы и кор
ма запариваем и поим животных 
теплой водой.

Такой рацион и такой порядок 
кормления сохраним до начала 
пастбищного периода.

Правление колхоза проявляет хо
зяйскую заботу о летнем содержа

нии коров. Главной своей задачей 
мы считаем обеспечить коровам 
обильную зеленую подкормку. В 
колхозе будет создан «зеленый кон- 
вейер». Для зеленой подкормки в 
первое время пастбищного периода 
выделено 50 гектаров озимой ржи. 
Весной для этой цели посеем р раз
ные сроки 100 гектаров гороха с 
овсом, 30 гектаров кукурузы. Всего 
колхоз будет сеять Т70 гектаров 
кукурузы.

Доярки принимают активное уча
стие в создании прочной кормовой 
базы. Силами коллектива фермы мы 
посеем 20 гектаров турнепса для 
подкормки коров в осеннее и зим
нее время. Кроме этого, каждая 
доярка посадит и вырастит для 
своей группы коров по 0,15 гекта
ра картофеля. Это явится* хорошим 
подспорьем к другим кормам.

Коллектив нашей фермы прило
жит все силы, чтобы в этом году 
выйти в число передовых колхозов 
области по надоям молока. Хотелось 
бы, чтобы другие заведующие мо
лочнотоварными фермами, доярки 
чаще выступали на страницах пе
чати, делились опытом своей рабо
ты.

Николай КОЗЛОВ, 
заведующий молочнотоварной 

фермой колхоза имени Чапаева, 
Кожевниковского района.

И у нас должен быть „зеленый конвейер**
За 12 лет работы на ферме я на

доила не меньше 4.000 центнеров 
молока, получила и сохранила свы
ше 300 телят.

Я ш) собственному опыту знаю, 
что из года в год мы недобираем 
огромное количество молока из-за 
нехватки кормов. В прошлом году, 
например, я надоила только по 
1.200 килограммов молока на коро
ву, потому что в колхозе было ма
ло кормов Весной скот рано выгна
ли на пастбища и из-за этого поте
ряли много молока.

Нынче дело идет лучше. Даем 
коровам по 10 килограммов сена, 
по 25 килограммов силоса и на 
каждый литр надоенного молока — 
по 200 граммов концентратов. При
меняю раздой. Увеличиваю дачу

корма до тех пор, пока корова от
зывается на это прибавкой молока. 
Ежедневно выпускаю коров на про
гулку на 2—3 часа.

Продуктивность коров повышает
ся. Думаю, что взятое обязательст
во — надоить нынче не менее 
2.000 килограммов молока на коро
ву — выполню.

У нас еще много недостатков. 
Корма к скармливанию не готовят
ся, скотные дворы холодные, нет 
никакой механизации.

Надо сейчас заботиться о созда
нии прочной кормовой базы для 
скота. В те годы правление колхоза 
мало задумывалось над тем, чем и 
как кормить коров летом, считая, 
что раз есть грава, то и ладно. Да
же пастбищ определенных не от-
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водилось, водопой летом, как сле
дует, не был организован. О под
кормке коров зеленой травой мы и 
не мечтали.

С этой вредной практикой надо 
покончить. Правление должно соз
дать «зеленый конвейер», подо
брать хорошие пастбища для дой
ного стада. В первую очередь необ
ходимо для ранцей подкормки ко
ров выделить участок озимой ржи.

В других ?олхоздх доярки выра̂  
щивают по 10— 15 соток картофе
ля для своей группы крров. У рас 
это тоже можно сделать.

Правление колхоза должно по- 
настоящему взяться за организацию 
летнего содержания скота.

Л. ВАСИЛЬЕВА, 
доярка колхоза «Красное знамя», 

Шегарского района.

Селькоровский рейд проверки готовности колхозов к севу

Когда не изжита привычка устранять 
недостатки с опозданием

Решения сессии Верховного Сове
та СССР о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций нашли 
единодушное одобрение у хлеборобов 
Асиновского района.

Большинство колхозов района 
полностью приняло от МТС технику.

Дружно встречают весенний сев 
в сельхозартели имени Стали
на. Здесь тракторно-полеводческие 
бригады полностью укомплектованы 
людьми. Определен объем работ для 
каждой бригады. Трактористы при
няли тракторы, идет передача и 
другой посевной техники в руки 
тех, кто на ней будет работать.

Деятельно готовятся к севу кол
хозники колхозов имени Денина и 
«Комсомолец».

В колхозе «Красное знамя» создаГ 
на специальная бригада по выращи
ванию кукурузы и картофеля. Ею 
руководит тов. Лебедев. Он развер
нул деятельную подготовку к севу. 
На участки, отведенные под карто
фель и кукурузу, вывозится пере
гной; отремонтирован инвентарь, за
везено необходимое количество ми
неральных удобрений.

Колхозники сельхозартелей имени 
Денина, «Комсомолец», «Красное 
знамя» начали подкормку озимых.

К сожалению, наряду с хорошими 
примерами подготовки к весеннему 
севу, в районе есть факты непра
вильного отношения к этому важ
ному делу.

Во многих колхозах семена зерно
вых низкого качества. Из 18 тысяч 
центнеров пшеницы около 10 ты-, 
сяч центнеров требуют очистки и 
просушки. Между тем, зерноочисти
тельные машины простаивают. До 
сего времени не организован воз
душно-тепловой обогрев семян. В 
районе недостает семенного картофе

ля. В колхозах «Заря» и «Социали
стическая Сибирь» его нет ни одного 
центнера. .

В колхозах «Социалистическая 
Сибирь» и «Памяти Кирова» не за
кончен обмен льносемян в порядке 
соргообновления. А в сельхозартели 
«Красный Май» не обменено около 
200 центнеров некондиционных се
мян на кондиционные.,

В целом по району вместо 45.000 
тонн перегноя по плану на поля вы
везено только 14 тысяч тонн. В кол
хозе «40 лет Октября» из 3.000 
тонн по плану вывезено 300, в 
сельхозартели «Памяти Кирова» из 
2.000—500 тонн.

Минеральных удобрений вывезе
но 1.700 тонн из 2.500 тонн по 
плану. Колхозы имени Свердлова, 
«Красная зврзда» к этой работе как 
следует не приступали. По сбору зо
лы план выполнен на 45 процен
тов, а в колхозе «Памяти Кирова» 
из 200 центнеров собрано лишь 40 
центнеров.

Ответственные дни настали для 
колхозных кузнецов. При повторной 
проверке готовности техники к серу 
выявляется немало недоделок. Их 
нужно' быстрее устранять. Так и 
поступают кузнецы: тт. Абрамов, 
Чекулаев—в колхозе имени Стали
на, тов. Селезнев — в колхозе име
ни Ленина, тор. Бикс—в колхозе 
«Россия». Они трудятся в эти дни, 
не считаясь со временем. А вот куз
нецы колхбза «Красное знамя» 
тт. Смирнов и Сысоев не стремятся 
к тому, чтобы заранее подготовить 
технику, инвентарь к посевным ра
ботам, тянут до последних дней. В 
колхозе «Вперед к коммунизму» 
сельхозинвентарь еще осенью бро
шен, где попало. Так и лежит он до 
сего времени под снегом. Плохо ор
ганизован ремонт посевных сель
хозмашин и инвентаря в колхозе 
«40 лет Октября».

В районе проведена значительная

организационная работа по передаче 
техники из МТС в> колхозы. Но в 
ряде колхозов не приняты из МТС 
культиваторы, отвалы к плугам и 
т. д. В обеих МТС не готовы к ра
боте в поле электросварочные агре
гаты, нарушена радиосвязь с трак
торными бригадами и диспетчерская 
служба.

Настало время поставить тракто
ры для технического ухода. В боль
шинстве колхозов этого не сделано, 
а руководители МТС в это не вме
шиваются. В МТС до конца не про
думана система технического обслу
живания тракторных бригад.

Дирекции обеих МТС ослабили 
связи с колхозам. В сельхозартели 
«Россия», например, руководители 
Митрофаноэской МТС бывают только 
проездом.

МТС перестали следить и за рас
ходом горючего. Поэтому колхоз 
«Красная звезда» допустил большой 
перерасход горючего.

Тракторные вагончики нужно 
скоро вывозить в поле, а они не 
готовы. Даже в передовых колхозах 
района ни один вагончик, ни один 
нолевой стан полностью не отремон
тирован. Не начата подготовка внут
реннего оборудования вагончиков и 
станов.

В райкоме КПСС и райисполкоме 
дарно уже идут разговоры об орга
низации взаимопроверок готовности 
к севу колхозов. А практически ни
чего не делается.

Рейдрвая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

А. КОЛМАГОРОВА,
заведующая контрольно-семенной 

лабораторией Асиновской МТС,
С. ЛОГУНОВ, колхозник сельхоз

артели «40 лет Октября».
М. КОСАЧ, главный агроном.

Асиновской МТС.
П. БЕЗРУКОВ, 

председатель колхоза «Россия».
И. КОРШУНОВ, наш соб. корр.

К о л х о з  и д е т  в г о р у
Три— четыре года назад колхоз 

«Таежник» ничем не выделялся 
среди других колхозов Васюганского 
района. А в минувшем году в социа
листическом соревновании колхозов 
он вышел на первое место. От каж
дой к-оровы здесь надоено по 1.866 
литров молока, а доярка А Г. Лапте
ва надоила пр 2.012 литров. Свит 
нарки тт. Сысоева и Васильева по
лучили и сохранили по 23 поросен
ка от свиноматки. Колхоз досрочно 
выполнил обязательства но продаже

государству продуктов животновод
ства.

За последний год колхоз попол
нился людьми. С развитием хозяйст
ва артели растет и благосостояние 
колхозников. В минувшем году на 
трудодень выдано по 2,8 килограмма 
зерна. Многие члены артели пост
роили себе новые дома. В настоящее 
время заготовлено леса еще на шесть
ДОМПВ.

Большие планы у колхозников на 
этот год. Решено механизировать

некоторые процессы колхозного про
изводства. Для уборки зерновых 
культур приобретен комбайн. Есть 
два трактора «Беларусь» и «ДТ-14», 
в этом году будет куплен трактор 
«ДТ-54». В 1958 году решено полу
чить до 2.000 килограммов молока 
от коровы, урожай зерновых куль
тур —- не менее 14 центнеров с 
гектара.

Сейчас колхоз заканчивает подго
товку в севу.

В. БОРЗЕЦОВ.
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Шире организовать 
откорм свиней за счет 

кухонных отходов
Предприятия общественного пи

тания имеют большие возможности 
для того, чтобы за счет кухонных 
отходов организовать откорм свиней. 
Только за счет отходов на пред
приятиях Томского треста столовых 
можно содержать 600—800 сви
ней. Но эти возможности столовыми 
г. Томска не используются. Их ру
ководители не заботятся о производ
стве свинины в своем хозяйстве.

В с т о л о в ы х . 20, 12, 14 и 
других откармливается от трех до 
8 голов свиней. А ведь откорм та
кого количества тоже мало рентабе
лен, тем более, что содержание сви
ней в городских условиях связано с 
большими, неудобствами.

Нам кажется целесообразным на 
базе существующего свинооткор
мочного пункта при подсобном хо
зяйстве треста столовых создать бо
лее крупный пункт —• комбинат на 
1.500—2.000 голов свиней. Сюда 
будут доставляться кухонные отхо
ды.

Такая организация откорма сви
ней даст столовым большое количе
ство мяса; поможет снизить стои
мость мясных блюд.

И. ПИРОГОВСКИЙ.

Трудящиеся Румынии отмечают 
день памяти В. И. Ленина

БУХАРЕСТ, 17 апреля. (ТАСС). 
В связи с приближающейся 88-й 
годовщиной со дня рождения 
В. И. Ленина на предприятиях, в 
учреждениях, клубах, домах 
культуры городов и сел Румын
ской Народной Республики чита
ются лекции и проводятся бесе
ды о жизни и деятельности вели
кого вождя трудящихся. Органи
зуются литературные вечера и 
встречи с участниками Октябрь

ской революции и гражданской 
войны, лично знавшими В. И. Ле
нина.

В городах Плоешти, Питешти и 
других состоялись собрания, по
священные памяти В. И. Ленина.

В связи с ленинскими днями на 
экранах кинотеатров Бухареста и 
других городов страны начинают 
демонстрироваться кинофильмы 
«Семья Ульяновых», «Пролог», 
«Выборгская сторона», «Человек 
с ружьем» и другие.

Венгерская экономика в первом 
квартале 1958 г.

БУДАПЕШТ, 17 апреля. 
(ТАСС). Как сообщает централь
ное статистическое управление 
Венгрии, план первого квартала 
этого года выполнен или перевы
полнен по выпуску всех' видов 
промышленной продукции. Шах
теры страны добыли за это время 
6 миллионов тонн угля, что на 
4 процента больше запланирован
ного уровня. Добыто 184 тысячи 
тонн нефти, или на 10 процен
тов больше, чем в последнем

квартале прошлого года. Повы
сился уровень производства ме
таллургической промышленности. 
Пищевая промышленность также 
дала продукции больше, чем в 
четвертом квартале 1957 г.

В розничной торговой сети то
варов продано на 12 миллиардов 
форинтов, что значительно пре
вышает уровень прошлого года.

Внешняя торговля перевыпол
нила план как по экспорту, так и 
по импорту.

Перенести остановку 
автобуса

Автобусная остановка у строя
щегося корпуса Томского электро
механического института инжене
ров железнодорожного транспорта 
по проспекту им. Ленина, 35, 
г. Томска, расположена неудачно. 
Забор,' ограждающий стройку, выхо
дит далеко на улицу. Пешеходам, 
обходящим автобус, приходится вы
ходить на проезжую часть дороги. 
Остановку необходимо перенести на 
другое место, например, ближе к 
углу Московского тракта.

С. ГОЛОВАНОВ.

У любителей- 
голубеводов

В помещении клуба ДОСААФ гор. 
Томска состоялось совещание актива 
любителей голубеводства и певчих 
птиц. На совещании решено орга
низовать подсекцию голубеводов 
при Томском областном обществе 
охотников и рыбаков.

Представитель Томского горкома 
ДОСААФ тов. Корсаков от имени 
жюри выставочного комитета вру
чил похвальные листы, грамоты и 
дипломы горкома ВЛКСМ, облсов- 
профа и горкома ДОСААФ участни
кам городской выставки голубей и 
певчих птиц.

99Настало время договориться 
с Советским Союзом**

Статья американского промышленника

Для томских рыбаков
В целях улучшения условий 

развития рыболовного спорта 
исполнительный комитет Томско
го областного Совета депутатов 
трудящихся решил, что водоемы, 
находящиеся в окрестностях го
рода Томска, в границах реки 

Томи, узкоколейной линии желез
ной дороги комбината «Томлес», 
Дачного городка Тимирязевского 
поселкового Совета и речки Чер
ной, а также речки — У шайку и 
Басандайку закрепить за Томским 
областным добровольным общест
вом охотников и рыбаков.

Одновременно облисполком 
обязал общество охотников и ры
баков запретить лов рыбы в 
этих водоемах неводами, бред
нями, сетями, вентерями, морда
ми, переметами и другими про
мысловыми ловушками. В этих 
местах разрешается лов рыбы 
только спортивно-любительскими 
снастями: удочками, блеснами,
спиннингами, дорожками и жерли
цами. Общество обязано произ
водить очистку водоемов и орга
низовать их охрану. В местах 
массового лова должны быть вы
строены навесы для защиты ры
баков от дождя и ветра.

ОТТАВА, 17 апреля. (ТАСС). 
Канадский журнал «Сатердей 
найт» опубликовал статью амери
канского промышленника Сайреса 
Итона, озаглавленную «Альтерна
тива для Запада: мир или само
убийство».

Настало время договориться с 
Советским Союзом, заявляет 
Итон. Отрицательное отношение 
Запада к мирным предложениям 
Советского Союза может кончить
ся только банкротством и само
убийством.

Колоссальная гонка вооруже
ний, пишет Итон, которой сейчас 
заняты СШ А и СССР, создает 
большую опасность для человече
ства. Это невероятное безрассуд
ство, и «я считаю, что мы долж
ны немедленно принять энергич
ные меры для предотвращения 
надвигающейся катастрофы. Я 
думаю, что мы можем и должны 
заключить жизнеспособное со
глашение с русскими. Несомнен
но, что ни один вопрос, из-за ко
торого сейчас существуют раздо
ры в мире, не настолько значи
телен, чтобы оправдывать разру
шение всего, что создано цивили
зацией».

Наши государственные деятели, 
продолжает автор статьи, пре
уменьшают опасность, которой 
грозит человечеству безумная 
гонка вооружений. Они использу
ют каждый случай, чтобы разжи
гать в народе ненависть к России. 
Двенадцать лет назад Соеди
ненные Штаты объявили холод
ную войну России, и с тех пор

она была основным принципом 
американской внешней политики. 
Государственный секретарь Дал
лес стал самозванным поджигате
лем ненависти к Советскому Сою
зу. Он делает карьеру на том, что 
разжигает вражду и недоверие 
между западным и восточным ми
рами. Он использует каждую воз
можность, чтобы вновь объявлять 
холодную войну не только Рос
сии, гордой и могучей стране, но 
и Китайской Народной Республи
ке, новому государству с 650 млн. 
жителей, переживающему далеко 
идущую промышленную револю
цию, которому предстоит играть 
видную роль среди великих дер
жав мира.

«Я  беру на себя смелость ут
верждать — пишет Итон, — что 
государственные деятели, которые 
осыпают Россию и Китай оскор
бительными эпитетами, не явля
ются друзьями Америки и всего 
мира. Ввиду тяжелого бремени 
налогов, взваленного на плечи 
американского народа для про
должения гонки вооружений, я, 
кроме того осмеливаюсь утвер
ждать, что государственный се
кретарь Даллес привел 'нас не 
только к тому, что он хвастливо 
называет гранью войны, но и на 
грань депрессии. И, наконец, я 
утверждаю, что перспективы на 
политическое взаимопонимание 
между США и СССР невозмож
ны, пока государственный секре
тарь Даллес не изменит в корне 
всю свою политику или не будет 
отстранен то своего поста».

З а  создание левого правительства 
во Франции

ПАРИЖ, 1 апреля. (ТАСС). В 
связи с правительственным кри
зисом президент Французской 
республики Коти ведет перегово
ры с представителями партийных 
групп Национального собрания и 
Совета республики

Сегодня Политбюро ЦК Фран
цузской коммунистической партии 
опубликовало заявление, в кото
ром говорится что правительство 
Гайяра было «свергнуто в ре
зультате дебатов по поводу серь
езного конфликта, который на 
протяжении двух месяцев со вре
мени варварской и провокацион
ной бомбардировки Сакиет-Сиди- 
Юсеф разделяет Тунис и Фран
цию». «Таким образом, — ука
зывает Политбюро ЦК ФКП, — 
кризис является прямым следст
вием войны в Алжире, которая 
определяет всю политическую об
становку.

Депутаты, голосовавшие против 
правительства и вызвавшие его 
падение, принадлежат в своем 
большинстве к левым партиям и 
группам: Коммунистическая пар
тия. группа прогрессивных рес
публиканцев, партия радикалов 
ЮДСР («демократический и со
циалистический союз сопротивле
ния»). Их голосование выражает 
враждебное отношение все более 
широких слоев населения страны

Сегодня Дом культуры томского электромеханического за
вода имени В В Вахрушева отмечает первую годовщину со 
дня открытия.

На юбилейном вечере различные кружки Дома культуры и 
коллектив художественной самодеятельности подведут итоги 
своей работы за год.

Драматический кружок ставит пьесу Якова Зискинда «Пер
сональная жена», хореографический кружок исполнит различ
ные народные танцы. Выступит и хор Дома культуры.

На снимке: группа участников хорового коллектива на ре
петиции.

Фото Ф. Хитриневича.

к колониальной войне, которая 
заливает кровью и опустошает 

j Алжир, одновременно одевая в 
траур, разоряя и изолируя нашу 
родину».

Отметив далее, что политика 
войны в Северной Африке при
вела также к обострению «внут
ренних противоречий колониа
листского правительства и его 
большинства», Политбюро указы
вает, что «разногласия между 
сторонниками войны являются 
второй причиной правительствен
ного кризиса».

Французская коммунистическая 
партия напоминает о своей готов
ности поддержать любую инициа
тиву, соответствующую народным 
чаяниям, выраженным на парла
ментских выборах 2 января 
1956 г. Она возобновляет свое 
предложение о встрече представи
телей левых партий «в целях ско
рейшего достижения приемлемого 
для всех соглашения в интересах 
мирного разрешения алжирской 
проблемы и создания правитель
ства. которого ожидает страна».

Политбюро ЦК ФКП призывает 
французский народ высказаться 
за создание правительства, кото
рое проводило бы левую полити
ку. соответствующую воле народа 
и национальным интересам стра
ны.

С заявлением выступила также 
Всеобщая конфедерация труда, 
предостерегающая «против всяко
го реакционного разрешения кри
зиса», и «особенно против всяко
го усугубления гибельной полити
ки. проводимой в Алжире».

Как сообщает газета «Юмани- 
те», рабочие и служащие ряда 
промышленных предприятий в за
явлениях. петициях и резолюциях 
общих собраний высказались в 
пользу сформирования левого 
правительства.

П и с ь м о р е д а к ц и ю

Приносим глубокую благодарность 
всем выразившим сочувствие по по
воду тяжелой утр'аты — смерти до
рогого мужа, отца и дедушки 
Осипова Иннокентия Николаевича.

Семья Осиповых.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 19 ап
реля по области ожидается пере 
менная облачность, по северным 
районам слабые, осадки, по ос
тальным районам — без осадков, 
ветер юго-западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура воз
духа 2— 7 градусов тепла.

Открытие Всемирной выставки 
1958 года в Брюсселе
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БРЮССЕЛЬ 17 апреля. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня в Брюсселе 
состоялось официальное откры
тие Всемирной выставки 1958 го
да.

В 10 часов утра на торжест
венную церемонию открытия вы
ставки прибыл король Бельгии 
Бодуэн и члены королевского се
мейства. Приглашенные гости 
собрались в просторном концерт
ном зале выставки «аудиториум». 
После приветственного обраще
ния в адрес короля и организато
ров выставки, премьер-министр 
Ван Аккер выступил с короткой 
речью.

Бельгия глубоко убеждена в 
том, заявил Ван Аккер, что судь
бами человечества могут управ
лять не те народы, которые рас
полагают самыми крупными и 
ужасными средствами разруше
ния, а те, деятельность которых 
диктуется мирным духом и жела
нием приумножить счастье всех 
людей на земном шаре. Наш на
род будет считать себя щедро 
вознагражденным за свои усилия, 
если все те, кто посетит выстав
ку, осознают, что главной и самой 
неотложной задачей является 
сближение народов, восстановле
ние доверия между ними и упро
чение мира во всем мире.

После выступлений министра 
экономики Бельгии Мотса и бур
гомистра Брюсселя Кореманса 
король Бельгии Бодуэн объявил 
Всемирную выставку 1958 года в

Брюсселе открытой. Затем под 
торжественные звуки фанфар ко
роль вышел на центральную вы
ставочную площадь Бельгии. 
Здесь йа переполненных трибунах 
разместились многочисленные го
сти, представители мировой печа
ти. На свежем весеннем ветру 
развеваются десятки государст
венных флагов стран, принимаю
щих участие в . выставке.

В центре площади со своими 
знаменами выстроились герои 
движения сопротивления Бельгии, 
боровшиеся в годы второй ми
ровой войны против фашистских 
захватчиков.

Король Бодуэн зажигает факел 
выставки. Высоко в небе четким 
строем, рисуя букву Б, проходит 
первая группа самолетов бельгий
ских военно-воздушных сил. За 
ней следует вторая группа, остав
ляющая в небе три полосы — 
черную, желтую и красную — 
цвета бельгийского национального 
флага. Высоко в небо взмывают 
голуби — символ мира. Всемир
ная выставка 1958 года открыта.

В 1 час дня посол СССР в 
Бельгии В. И. Авилов перерезал 
ленточку у входа в советский 
павильон и пригласил многочис
ленных посетителей начать его 
осмотр.

V
НА СНИМКЕ: павильон Совет

ского Союза на Всемирной вы
ставке в Брюсселе. На переднем 
плане — часть мачты для флага

(Фотохроника ТАСС).

Действия индонезийских 
правительственных войск 

против мятежников
ДЖАКАРТА, 17 апреля. 

(ТАСС). Командование индонезий
ского военно-морского флота объ
явило сегодня о высадке десанта 
правительственных войск на за
падном побережье Центральной 
Суматры в непосредственной бли
зости от центров мятежников — 
городов Паданг и Букиттинги. 
Операция, в которой принимали 
участие военные корабли и части 
десантников, прошла успешно, в 
соответствии с планом. Мятежни
ки при высадке десанта оказали 
незначительное сопротивление.

Как сообщает командование ин
донезийской армии, правительст
венные войска, наступающие от 
восточного побережья, заняли

важный пункт на Центральной 
Суматре — Килиранджау, пере
резав, таким образом, дорогу, 
связывающую города Паданг и 
Букиттинги с Южной Суматрой.

На Северной Суматре части 
правительственных войск пресле
дуют остатки изгнанных из Меда
на отрядов Найнголана и рассеян
ные группы мятежников. Мятеж
ники в этом районе бегут, почти 
не оказывая сопротивления.

Правительственные войска, дей
ствующие на Северном Сулавеси, 
освободили от мятежников четыре 
города, расположенных поблизо
сти от крупного портового города 
этого района — Донгала, осво
божденного ранее.

НАТО усиливает военные 
приготовления

ПАРИЖ. 17 апреля. (ТАСС). 
Сегодня во дворце Шайо фран
цузской столицы закончилось 
трехдневное совещание министров 
обороны стран— участниц НАТО.

По окончании совещания было 
опубликовано коммюнике, кото
рое свидетельствует о том, что 
члены НАТО намерены продол
жать и усиливать военные приго
товления. Как явствует из ком
мюнике, в основе политики НАТО 
по-прежнему остается преслову
тая теория «сдерживающего фак
тора», что в переводе на обычный 
язык означает гонку ядерных 
вооружений.

Министры договорились также 
о внедрении в вооруженные силы 
НАТО «самого современного ору
жия и материалов» и усилении 
взаимодействия и координации 
планов стран — участниц атлан
тического блока.

Из сообщений корреспондентов 
буржуазных газет и телеграфных 
агентств видно, что это совеща
ние было целиком посвящено воп
росу усиления военных приготов

лений. Газеты сообщают, что ос
новным пунктом повестки дня со
вещания .явился доклад главно
командующего войсками НАТО в 
Европе американского генерала 
Норстэда, который потребовал 
удвоить число дивизий, находя
щихся под его командованием. 
При этом Норстэд настаивал на 
том, чтобы по крайней мере поло
вина этих дивизий была оснаще
на атомным оружием. Ряд мини
стров высказал сомнения относи
тельно возможностей финансиро
вания предложенного Норстэдом 
мероприятия, предусматриваю
щего увеличение численности 
вооруженных сил НАТО в два 
раза. Министр обороны СШ А Ма
кэлрой, как сообщают телеграф
ные агентства, заверял европей
ских министров, что СШ А «гото
вы обеспечить» план Норстэда, 
при условии, «если конгресс США 
предоставит фонды». Министры 
обороны других стран также обе
щали просить у своих прави
тельств ассигнований на усиление 
вооружений атлантического бло
ка.

П Р О И С Ш Е С Т В И Я

ПРОДАВЦЫ-ГРАБИТЕЛИ
У Екатерины Жгуновой и ее 

сестры Елены Растворовой что 
ни день, то вечеринка. Да не как- 
нибудь, а с обильной выпивкой и 
богатым выбором закусок. Сест
ры не отказывали себе и в дру
гих удовольствиях, связанных с 
расходом денег. Это удивляло од
носельчан: откуда они берут та
кие деньги?

Однажды между сестрами со
стоялся неприятный разговор.

— Беда, Лена, — поведала 
Жгунова. — У меня недостает 
15 тысяч рублей. Сама знаешь, 
частенько приходилось загляды
вать в кассу.

— И у меня растрата, — под

хватила Растворова. — 18 тысяч. 
А  ревизор нагрянет не сегодня, 
так завтра. Что делать? Где най
ти деньги?

Быть может, разговор проте
кал в несколько иной форре, но 
сестры решили, что покрыть не
достачу можно только из выручки 
промтоварного и продовольствен
ного магазинов.

Ночью они взломали запоры 
магазинов и забрали 38 тысяч
рублей.

Работники Верхне-Кетского 
районного отделения* милиции 
разоблачили Жгунову и Раство- 
рову. Скоро они предстанут перед 
народным судом.

ИЗ ЗАЛА СУДА
САМОГОНЩИКИ ОШТРАФОВАНЫ

Члены сельхозартелей имени 
Крупской Е. Тимкова и «Про
гресс» Л. Сизинцева занимались 
изготовлением самогона. Народный

суд Чаинского района подверг их 
штрафу в сумме 1.000 рублей 
каждую.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П Чкалова
19 апреля — «В поисках радо, 

ста».
20 апреля — днем и вечером 

«Летчики».
22 апреля премьера — «Име

нем революции».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 час. дня, вечерних — в 8 час. 
вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
19- апреля — новый цветной 

художественный фильм «Я скажу 
правду». Сеансы: 8-50, 10-25,
12, 1-35, 3-10, 4-45, 6-20, 7-55,
9- 30, 11-05.

Зал кинохроники
19 апреля — новые докумен

тальные фильмы «Первые ша
ги», «Крестьянская доля», Сеан
сы: 10, 11-10, 12-20, 1-30, 2-40, 
3-50, 5, 6-10, 7-20, 8-30, 9-40,
10- 50.

Кинотеатр имени И. Черных
19 апреля Большой Зал — 

«Я скажу правду». Сеансы: 9,
10-30, 12-05,' 1-40, 3-15, 4-50,
6-25, 8, 9-35, 11. Малый зал — 
«Потомок Чингисхана». Сеансы: 
9-30, 11-10. 12-55, 2-40, 4-25,
5-10, 6-55, 8-40, 10-25.

Т о м с к а я  с т у д и ?

Суббота, 19 апреля 
19.00 «Песня наших друзей». 

19.20. Киножурналы . 19.40. До
кументальный фильм студии «Си
биряки на Всемирном фестива- -у 
ле». 20.10. Художественный . 
фильм «Чужая родня».___________

Томскому дрожжевому заводу 
срочно требуются на постоянную 
работу электромонтеры и грузчи
ки на автомашины.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 110.

2— 1
5-му Государственному подшип

никовому заводу срочно требуют
ся столяры и плотники.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, 9, в понедельник, 
среду и пятницу 2 — 1.

Облместпрому требуются: ин
спектор отдела кадров, инженер 
кирпичного производства, инже
неры легкой промышленности в 
инженеры-механики.

Обращаться г Томск, переулок 
Батож.кова, 3, комната 32. отдел 
кадров. .2 — 2

I омскому хлебокомбинату тре
буются кочегары, жестянщик и 
рабочие в цех. Т

Обрати • ы о  г Томск, перечлок 
Батеяькова, 2. 5 — 2

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
Политехнический институт им. С. М. КИРОВА

объявляет К О Н К У Р С
на замещение с  1 сентября 1958 года следующих должно

стей профессорско-преподавательского состава:
ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ ПРОФЕССОРОВ: теорети

ческой и общей теплотехники, органической химии, технологии 
красителей и лекарственных препаратов, минералогии и кри
сталлографии. петрографии, месторождений полезных ископае
мых.

ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ ПРОФЕССОРОВ ИЛИ ДО
ЦЕНТОВ: политической экономии, физики, теоретической ме
ханики, аналитической химии, общей химической технологии, 
машин и аппаратов химических производств, радиопередающих 
уотройств, электрификации промышленных предприятий, авто
матики и телемеханики, диэлектриков и полупроводников, кот- 
лостроения и котельных установок.

ПРОФЕССОРОВ, ДОЦЕНТОВ, СТАРШ ИХ ПРЕПОДАВА. 
ТЕЛЕИ. АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:
истории КПСС, диалектического и исторического материализ
ма, политической экономии, физики, высшей математики, начер
тательной геометрии и графики, теоретической механики, ■ со
противления материалов, прикладной механики, технологии ме
таллов, двигателей внутреннего сгорания, технологии машино
строения, станков и резания металлов, оборудования и техно
логии сварочного производства, металловедения, оборудования 
и технологии термической обработки металлов, теоретической и 
общей теплотехники, общей электротехники, теоретических ос
нов электротехники, техники высоких напряжений, электрифи
кации промышленных предприятий, электрических машин, теп
лоэнергетических установок, теоретических основ радиотехни
ки, конструирования и технологии производства радиоаппарату
ры, радиопередающих устройств, электронных приборов, общей 
и неорганической химии, аналитической химии, органической 
химии, физической и коллоидной химии, общей химической 
технологии, технологии красителей и лекарственных препара
тов, технологии силикатов и неорганических веществ, химиче
ской технологии топлива, минералогии и кристаллографии, 
петрографии, месторождений полезных ископаемых, разведки 
полезных ископаемых, общей геологии, гидрогеологии и инже
нерной геологии, горючих ископаемых и нефти, геофизических 
методов разведки, экономики промышленности и организации 
предприятий, строительного дела, немецкого языка, физическо
го воспитания и спорта.
СРОК ПОДАЧИ ЗАЯВЛЕНИИ —  ОДИН МЕСЯЦ СО ДНЯ 

ОПУБЛИКОВАНИЯ.
В конкурсе приглашаются принять участие: профессорско-

преподавательский состав высших учебных заведений, научные 
сотрудники научно-исследовательских учреждений, специали
сты, работающие в промышленности и других отраслях народ
ного хозяйства и культуры.

Заявления направлять на имя директора института (г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 9.).

К заявлению прилагаются следующие документы: а) копия
диплома о высшем образовании, заверенная в установленном 
порядке; б) копии документов об ученом звании и. степени 
(если таковые имеются), заверенные в установленном порядке; 
в) список научных работ, рецензии и отзывы на них; д) харак
теристика с последнего места работы в подлиннике; е) личный 
листок пб учету кадров; ж) автобиография.

ДИРЕКЦИЯ.

А

' }

J

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче
ский институт имени С. М. Кирова объявляет, что во вторник, 
29 апреля 1958 г., в 15 часов, в аудитории № 228 10-го кор
пуса на заседании ученого совета института состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И
инженером Горбуновым В. И. на тему: «Использование бета
трона в дефектоскопии стальных изделий», представленной на 
соискание ученой степени кандидата технических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Сапожни
ков А. Б., кандидат технических наук Мелихов В. С.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском чи
тальном зале института (г. Томск, проспект имени Тимирязе
ва, 9) с 10 до 21 часа ежедневно, кроме воскресений.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ!
В случае обнаружения повреждений или гибели сельско

хозяйственных культур от стихийных бедствий правление 
колхоза должно подать заявление в письменной форме в рай
онную инспекцию Госстраха не позднее 5 суток со дня уста
новления гибели.

Заявление о гибели озимых культур и многолетних сеяных 
трав должно быть подано не позднее 10 суток со дня начала 
сева ранних яровых культур.

В заявлении следует указать площадь пострадавших куль
тур, причины и степень повреждения и на какой площади 
требуется пересев.

При несвоевременном заявлении колхозы теряют право на 
получение страхового возмещения.

Управление государственного страхования 
по Томской области. №

Томскому лесоперевалочному 
комбинату требуются- рабочие на 
выкатку, разделку и погрузку ле
са. на работу в тарный цех и 
рабочие всех специальностей на 
строительство.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная

Одинокие обеспечиваются бла
гоустроенным общежитием.

Семейным выделяются участки 
денежные ссуды и лес на индиви
дуальное строительство.

Обращаться- г. Томск, поселок 
Черемошники. отдел кадров.

| Партийное бюро и местный 
комитет Томского горкома 

; КПСС и горкома ВЛКСМ вы- 
| ражают глубокое соболезнова

ние заместителю заведующего 
отделом науки и школ обкома 
КПСС . тов. Духнину М. Б. по 
поводу смерти его матери

ДУХНИНОИ 
Марии Петровны.
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